

En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 16:30 horas, del día 16 de julio de 2020, se reunió el M. I. Ayuntamiento del Valle de Erro al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de los/as Sres./as Concejales/as Don José María Eciolaza Ochoa, Don Juan Luis Fermin Gil García, Don Ander Mendive Zalba, Dña. Miren Nekane Nuño Iturri, Don Joseba Martinez Rey y Doña Leire Remiro Esnoz, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Enrique Garrada Erro, asistiendo como Secretaria la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure. Previo al inicio del primer punto del orden del día, tanto el concejal del Grupo EH-Bildu, Sr. Martinez Rey, como la concejala de Haize Morea Sra. Remiro, informan que va a grabar la sesión.

1.- APROBACIÓN ACTAS DE SESIÓN DE 11 DE MARZO Y 25 DE MAYO DE 2020

Se aprueban por unanimidad el acta de sesión de 11 de marzo de 2020 y respecto al acta de 25 de mayo de 2020, se aprueba con la abstención de la concejala Sra. Remiro por no haber podido acudir a la misma, y previas matizaciones siguientes, añadir el sentido del voto de cada grupo y explicar porque no están de acuerdo con las modificaciones de 50 a 300 euros.

2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE 7 DE MARZO HASTA EL 8 DE JULIO DE 2020.

Informa el Alcalde Sr. Garralda, del contenido de las resoluciones adoptadas desde el 7 de marzo hasta el 8 de julio de 2020. Dándose los concejales por enterados.

La Concejala Sra. Remiro, solicita aclaración sobre las siguientes resoluciones:

Res. nº 92/2020, relativa al proyecto "Tejiendo la Despensa, toma la palabra el concejal Sr. Martinez que explica que se trata de un proyecto presentado por Cederna para la Merindad de Sangüesa y que se propuso ampliarlo a esta zona, cuyo propósito es estructurar redes de distribución de los productos agroalimentarios entre la Comarca de Sangüesa, Prepirineo y Pirineo (Merindad de Sangüesa), con la finalidad de optimizar el funcionamiento de los recursos públicos y privados existentes en el territorio, y con el objetivo de generar un ecosistema alimentario en el que converjan diferentes propuestas innovadoras para el refuerzo de la cadena alimentaria local, desde la compra pública, mercados locales, la diferenciación de los productos, hasta el pequeño comercio entre otras. Lo va a dinamizar Andrea y se trataba de adherirse al mismo.

A continuación, el concejal Sr. Martinez solicita aclaración de las siguientes resoluciones:

Res. nº 96/2020, sobre distribución mascarillas a los concejos, ya que aparecen en la resolución el reparto de mascarillas a cada pueblo pero no queda reflejado el pago o reintegro que cada uno de ellos tiene que hacer del coste de las mascarillas conforme lo acordado, no pareciéndole correcto tampoco la frase de que "el alguacil repartirá a demanda". La concejala Sra. Remiro interviene señalando que para ella la resolución

no refleja lo hablado en la reunión que se tuvo al respecto, las conclusiones no coinciden con lo plasmado en la misma, ni tampoco con lo que se ha ejecutado finalmente. No se contó con la opinión de los concejos y al final cada uno ha hecho lo que le ha parecido. El concejal Sr. Martínez manifiesta que se debería reflejar la cuantía de lo gastado, las condiciones de cobro como que el 50% del coste lo asumía el Concejo así como que han ingresado los concejos. Toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza que considera que efectivamente no está bien descrito lo de "bajo demanda", primero porque no fue así y segundo si estaba organizado, creo un grupo de whatsapp con los concejos y todos eran concedores y estaban informados.

Res. nº 100/2020, sobre compra de una estación de meteorología para su instalación en Sorogain, una estación de meteorología en Sorogain. Se informa que se presentó una propuesta por estudiantes de la UPNA, UNAV y UPV para la instalación de una estación de meteorología en Sorogain, motivado por un estudio que están haciendo en el Pirineo Navarro, se consideró una propuesta interesante que podía servir también para conocimiento de la ciudadanía y para el turismo en general al aportar datos en tiempo real y se aprobó la propuesta mediante la mencionada resolución.

Res. nº 109 y 110/2020, sobre devoluciones de avales. Se informa que con las obras se piden unas fianzas y se establecen unos plazos para su devolución y transcurrido el mismo previo informe del director de obra si todo es correcto se proceden a su devolución.

3.- APROBACION INICIAL CUENTAS 2019

Informa el alcalde Sr. Garralda, de conformidad con lo ya explicado en Comisión de Cuentas, del contenido de las Cuentas municipales correspondientes a 2.019, siendo relevante que a lo largo del año ha habido un equilibrio entre ingresos y gastos y que el remanente de tesorería para gastos generales asciende a 1.052.471,98 euros, si bien se informa también que respecto a la Ley de Estabilidad Presupuestaria no se cumple con el principio de la regla de gasto, motivada por las inversiones que se han realizado a lo largo de este año, de carácter finalista, y que por tanto durante el ejercicio 2020 no van a tener lugar. En todo caso señalar que ha habido más ingresos ordinarios que gastos ordinarios, criterio imponente para seguir controlando la capacidad financiera de este Ayuntamiento, adjuntándose por secretaría un informe y plan económico financiero que recoge esta situación.

Tras lo cual, la Corporación acuerda por unanimidad aprobar inicialmente el expediente de cuentas de 2.019 que obra en el expediente de la sesión, así como el plan económico financiero que se adjunta al expediente.

4.- APROBACION INICIAL PRESUPUESTO 2020

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda, que en cuanto al expediente de presupuestos del ejercicio 2020 también tratado en comisión, informa por un lado, que recoge las

propuestas planteadas por los grupos que forman la corporación y por otro, que se ha elaborado siguiendo las directrices de la Ley de Estabilidad Presupuestaria.

Toma la palabra el concejal Sr. Martínez Rey, que viendo que se han recogido todas o la mayoría de las propuestas planteadas por su grupo, están de acuerdo en aprobar los presupuestos, si bien propone respecto a la aportación que se hace a Irati Irratia que se refleje en una partida específica y no en la general de cultura. Propuesta que es aceptada por todos los grupos.

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro, que manifiesta no estar de acuerdo con los presupuestos al considerarlos conservadores y continuistas, Se alegra de que se aceptaran las propuestas formulada por bildu en la comisión pero a ella le explicaron que no había posibilidad de hacer enmiendas. Interrumpe la intervención de la concejala la secretaria que manifiesta que eso no es así. Retoma de nuevo la palabra la Sra. Remiro que continúa con su intervención señalando que a pesar de recoger las propuestas de EH Bildu, su grupo considera que tienen poco peso en el sector social, y muchísimo peso en el sector primario y ausencia del resto de sectores económicos habiendo partidas que no tienen un plan detrás (ayuda al covid , que está ahí por un por si acaso, sin un plan de acción) y partidas que se repiten año tras año a modo decorativo. Expresa su preocupación, en relación a la partida de reactivación económica , ya que en comisión se dijo podía ir orientada al tema de la fibra.....en vez de interpretar esta partida con más posibilidades de acción. En resumen considera que tienen poco peso social y que tampoco cumple la recomendación de dedicar el 1% a políticas de igualdad. Por esas razones, no vamos a apoyar los presupuestos Tras lo cual, la Corporación acuerda con seis votos a favor y uno en contra (Sra. Remiro), aprobar inicialmente el expediente de presupuesto del ejercicio 2020 que asciende a 1.108.789,43 euros, procediendo a su tramitación y publicación en el Boletín Oficial de Navarra.

5.- APROBACION INICIAL PLANTILLA ORGANICA 2020

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que pasa a informar la plantilla orgánica del 2020.

Toma la palabra el concejal Sr. Martínez que si bien no va a entrar con el tema de la “Agrupación de Servicios”, si quería pronunciarme con el tema del perfil lingüístico en euskera que se debería reflejar en la plantilla orgánica para los diferentes puestos y futuras contrataciones, entendiendo que para la aprobación definitiva deberían constar.

Se acuerda con seis votos a favor y una abstención (Sra. Remiro), lo siguiente:

1º.- Aprobar inicialmente la siguiente plantilla orgánica del año 2020, procediendo a su publicación en el Boletín Oficial de Navarra.

1.-Funcionarios:

Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas:

1.1 Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 1.

Forma de provisión: Concurso-oposición restringido (promoción interna). Nivel: D. Condiciones de ejercicio: Activo. Complemento de nivel 15%, Complemento de puesto de trabajo 35,77% Jornada completa, Complemento de prolongación de jornada 10%, carnet de conducir clase B

- Relación nominal de funcionarios

E.S.M.: Don Xabier Cía Urrutia.

2.-Personal laboral fijo.

Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones de ejercicio: Activo. Complemento de nivel: 12%, Complemento de puesto: 30,20%, Complemento de prolongación de jornada 10%, Complemento transitorio nivel 7,91%, Jornada: 71,44%.

Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones del ejercicio: Activo. Complemento de nivel: 12%, Complemento de Puesto: 30,20%, Complemento de prolongación de jornada 10%, Complemento transitorio nivel 7,91%, Jornada: 71,44%.

Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 1. Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones del ejercicio: Activo. Complemento de nivel: 15%. Complemento de Puesto de trabajo 8,77% Jornada: 29,33%.

- Relación nominal de empleados fijos en régimen laboral.

Auxiliar Administrativo: Doña Ana Isabel Erreta Erro.

Auxiliar administrativo: Doña María José Garralda Zubiri.

Empleado de servicios múltiples: Don Ivan Echeverz Balda

*trabajador en excedencia

3.-Servicios agrupados con los Ayuntamientos de Orreaga-Roncesvalles y Valle de Erro.

Denominación del cargo: Secretario. Número de plazas: 1. Forma de la provisión: Concurso-oposición. Nivel A. Complementos puesto de trabajo: 40%, Incompatibilidad 35% Jornada Completa.

Relación nominal de personal contratado en régimen administrativo

Ezcurra Irure, M^a Soledad. Secretaria interina. Situación: Activo.

6.- URBANISMO:

6.1. APROBACION INICIAL MODIFICACION ESTRUCTURANTE PROMOVIDA POR JOSE MARIA ECIOLAZA OCHOA, PARCELA 41, POLIGONO 12 DE AURIZBERRI/ESPINAL

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que informa que el objeto de la modificación es disponer de suelo urbano dentro de la parcela 41, para poder construir una nueva instalación de calefacción y agua caliente por biomasa, con una caldera de la que se completará con otra de pellets, con el fin de dar servicio a los apartamentos turísticos

existentes en la parcela y al restos de instalaciones turísticas gestionadas por el promotor.

La propuesta plantea la clasificación del suelo como urbano consolidado, ya que la parcela cuenta con los servicios municipales de abastecimiento de agua, evacuación de aguas residuales y red de suministro eléctrico. La propuesta modifica la clase y categoría de suelo y define unas dimensiones máximas de edificación (10x13m) y unas alineaciones máximas a 3m del límite oeste y sur. Se limita así mismo, la altura máxima de la edificación sin señalar si se refiere a la altura del alero o de cumbrera.

A la vista de las consideraciones expuestas y visto documento que recoge las indicaciones indicadas por la arquitecta municipal, se acuerda con cinco votos a favor y dos abstenciones (Srs./as Eciolaza, Remiro), de conformidad con el art. 77 y 71 del Decreto Foral Legislativo 1/2017 de 26 de julio por el que se aprueba el texto refundido de la Ley Foral de Ordenación del Territorio y Urbanismo.

1.- APROBAR inicialmente la modificación puntual de determinaciones estructurantes del Plan Municipal del Valle de Erro promovida por José María Eciolaza Ochoa, en parte de la parcela 41 del polígono 12 de Aurizberri/Espinal según documento redactado por Jesús Aramendía Pardo y Alberto Aldave, y proceder a información pública durante 1 mes.

2.- Remitir el expediente diligenciado, adjuntando el presente informe al Dpto. de Ordenación del Territorio, Paisaje y Proyectos estratégicos con objeto de que sea emitido el correspondiente informe global.

6.2.- APROBACION DEFINITIVA SI PROCEDE DE MODIFICACION PORMENORIZADA PROMOVIDA POR EL CONCEJO DE AURIZBERRI/ESPINAL, UE12, PARC. 46 Y 53

En el Boletín Oficial de Navarra número 126, de 11 de junio de 2020, se publicó anuncio sobre la aprobación inicial de la modificación pormenorizada referente a la delimitación, alineación y modificación de la tipología de vivienda de la unidad de Ejecución UE12, parcelas 46 y 53., promovida por el Concejo de Aurizberri/Espinal.

Finalizado el periodo de exposición pública sin que se hayan presentado reclamaciones, reparos u observaciones, procede la aprobación definitiva de la misma.

A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad:

1º.- Aprobar definitivamente la modificación pormenorizada de la UE12, parcelas 46 y 53 de Aurizberri/Espinal

2º.- Remitir el expediente al Departamento de Ordenación del Territorio, Vivienda y Paisaje y Proyectos Estratégicos para su conocimiento y efectos oportunos.

6.3.- APROBACION DEFINITIVA SI PROCEDE DE MODIFICACION PORMENORIZADA EN LA UE-4 DE ZILBETI PROMOVIDA POR LUIS IRIBARREN AGORRETA

En el Boletín Oficial de Navarra número 126, de 11 de junio de 2020, se publicó anuncio sobre la aprobación inicial de la modificación pormenorizada referente a modificar la delimitación de la unidad de ejecución UE 4, las alineaciones y el número de viviendas, promovida por Luis Iribarren Agorreta. Finalizado el periodo de exposición pública sin que se hayan presentado reclamaciones, reparos u observaciones, procede la aprobación definitiva de la misma.

A la vista de lo cual, se acuerda con seis votos a favor y una abstención (Sra. Remiro):

1º.- Aprobar definitivamente la modificación pormenorizada de la UE 4, promovida por Luis Iribarren Agorreta de Zilbeti.

2º.- Remitir el expediente al Departamento de Ordenación del Territorio, Vivienda y Paisaje y Proyectos Estratégicos para su conocimiento y efectos oportunos.

7.- PROPUESTA AYUNTAMIENTO DE GARRALDA DE REPARTO COSTES ENTRE AYUNTAMIENTOS SOBRE LA ESCUELA DE FÚTBOL DE OSASUNA

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que informa del escrito enviado por el Ayuntamiento de Garralda proponiendo establecer un reparto de costes, sobre la Escuela de Fútbol de Osasuna por la utilización de las instalaciones municipales de Garralda para llevar a cabo dicha actividad y repartirlo en función de los niños que vienen de cada municipio que en el caso del Valle de Erro serían 9. Siendo el coste por cada niño de 32 euros, el Ayuntamiento del Valle de Erro tendría que abonar 288 euros.

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro, que si bien está de acuerdo en asumir el gasto, no está de acuerdo en el planteamiento ya que considera que este Ayuntamiento no tiene un plan de actuación donde poder incluir o atender este tipo de casos, no hay un planteamiento claro en materia deportiva y habría que trabajarlo. En la misma línea se pronuncia la concejala Sra. Nuño.

Tras lo cual, se acuerda por unanimidad, aprobar la propuesta formulada por el Ayuntamiento de Garralda y asumir el coste de los 9 niños que este curso han acudido a la mencionada actividad, aportando la cantidad de 288,00 euros.

8.- PROPUESTA ACTIVIDADES EN EUSKERA PARA SOLICITAR SUBVENCION A EUSKARABIDEA

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que presentado por la técnico de euskera la propuesta de actividades con el fin de solicitar subvención a Euskarabidea propone su aprobación. Toma la palabra el concejal Sr. Martinez que sobre este tema opina que no hay planificación, que aunque entiende que poco se puede hacer la que la técnico

depende del Ayuntamiento de Burguete, el grupo de gobierno junto con el resto de Ayuntamientos deberían plantearse una planificación del euskera y una normalización de su uso, entendiendo que para eso está la técnico de euskera. Todos los años se realizan prácticamente las mismas actividades, sin desmerecer a nadie, se limita a las fiestas, actividades de verano y a las actas. El grupo de gobierno si apuesta por el uso y normalización del idioma debería trabajarlo pero ve que hay dificultades y falta de interés político. Entiende además que si Burguete no llama a una reunión las decisiones se pueden puentear porque ya está cansado de trabajar y que luego su trabajo no sirva para nada. En febrero con la técnico de euskera se habló del gran problema que se da con la gente joven que sabe euskera y no se sabe porque no lo practica, se planteó la necesidad de hacer cosas para que los jóvenes se den cuenta de la importancia de la lengua propia, de hacer reuniones para concienciar sobre este asunto, pero luego la pandemia, el confinamiento y ya no se volvió a tratar.

Toma la palabra la Secretaria que aclara que la técnico de euskera no depende de Burguete, está contratada por Burguete por un tema puramente administrativo pero trabaja para y en función de los Ayuntamientos de Luzaide/Valcarlos, Orreaga/Roncesvalles, Auritz/Burguete, Erroibar/Valle de Erro y Artzibar/Valle de Arce.

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que al hilo de lo expresado por el concejal Sr. Martinez sobre la política lingüística del Ayuntamiento es lo que le delata en muchas otras áreas de funcionamiento, no hay un plan, un proyecto y se actúa a golpe de subvención, si la hay se hace algo y sino nada. Suscribe las palabras del Sr. Martinez, la responsabilidad es política no de la técnico de euskera, primero hay que construir una propuesta. Toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza que dirigiéndose a la concejala Sra. Remiro manifiesta que siempre le escucha expresarse de la misma forma pero sin plantear ni proponer a su vez algo, a lo que responde la Sra. Remiro que ella no está en el grupo de gobierno y defiende su derecho a criticar el modo de hacer del grupo de gobierno desde su posición de oposición.

Toma de nuevo la palabra el concejal Sr. Martinez que insiste que no hay una directiva política, no es una crítica a la trabajadora. Se pueden hacer muchas cosas como trabajar con las empresas turísticas, que sus páginas web estén en euskera, y muchas otras actuaciones, como formación, divulgación, planificación dirigida y revisada etc, para ellos es un tema estructural, los ayuntamientos deben reunirse y ocuparse del tema. Toma la palabra el concejal Sr. Gil que efectivamente se trata de plantear ideas constructivas, de tener un poco de empuje y conseguir entre todas cosas que beneficien a la comunidad, añadiendo la concejala Sra. Nuño que eso es de lo que se trata, de buscar la participación constructiva de todos, los ayuntamientos se deben juntar y marcar unas líneas de trabajo y de dinamización del euskera en la zona.

Tras el debate, se acuerda por unanimidad, aprobar las siguientes actividades /programas que son subvencionables en la convocatoria de subvenciones de Euskarabidea:

Modalidad A:

- *Becas euskaldunización adultos: 2.784,50 € (correspondientes al curso 2018/2019 y abonadas en diciembre de 2019)*

- *Actuación bertsolaris Bardoak 2020 en Erro el 2/2/2020: 550 €*

- *Helduen Bertso Eskola de Erroibar/ Escuela de bertsolarismo de Erroibar: curso 2019/2020: 700 €*

- *Actividades infantiles en euskera Navidad en Erro y Aurizberri/Espinal: 864,73 €*

- *Actividades infantiles en euskera verano 2020: biblioteca/ludoteca móvil en Erro y Bizkarreta-Gerendiain (650 €) y excursiones guiadas en Aurizberri/Espinal (900 €).*

Total: 6.449,23 €

9.- MOCION DE HAIZE MOREA DE SOLICITUD DE MODIFICACION HORARIO DEL SERVICIO DE PEDIATRIA DEL CENTRO DE SALUD DE LA ZONA BASICA DE AURITZ/BURGUETE

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que en representación de su grupo Haize Morea informando a su vez que si se aprueba hay que trasladarla a la Subdirección de Atención Primaria que es quien tiene competencia para resolver este tipo de peticiones:

El horario del servicio de pediatría que actualmente se ofrece en el Centro de Salud de Auritz Burguete no contribuye en absoluto a facilitar la conciliación familiar y laboral, de las familias de nuestro valle.

El o la pediatra actualmente tiene asignada el asignada el 26% de su jornada a la zona básica de salud de Auritz Burguete. Este % varía en función del número de niños y niñas que requieren su atención y seguimiento.

Este 26% de su jornada se traduce en un servicio disponible dos días a la semana (martes y jueves) con horario de 10:00 a 15:20

- De 10:00 a 11:00 visitas no presenciales-procedimiento condicionado por COVID 19
- De 11:00 a 12:30: exámenes de salud.
- De 12:40 a 14:20: visitas presenciales de procesos agudos.
- De 14:20 a 15:20: visitas no presenciales

Dentro de dicho horario, la franja horaria reservada para los exámenes de salud es de 11:00 a 12:30. Los exámenes de salud son lo que popularmente se llaman "revisiones" y que son de carácter obligatorio.

Estos horarios provocan importantes dificultades de conciliación familiar y laboral. Además aumentan la probabilidad de visitas pediátricas en atención primaria para resolver situaciones de enfermedades leves, que las familias intentan resolver si es posible, a primera hora de la mañana para mejor conciliación laboral/familiar

En el caso de los exámenes de salud, son programados y eso ayuda a que las familias puedan planificarse, Pero lo cierto es que si hubiera opción de realizarlos en otras franjas horarias, sería muy positivo para favorecer la conciliación laboral de las familias. Es por ello que presenta la siguiente moción para ser aprobada por el Pleno Municipal en sesión ordinaria a celebrar el 16 de Julio de 2020.

MOCION

El Ayuntamiento del Valle de Erro, solicita a la dirección de la Zona básica de Salud Auritz Burguete, que a su vez depende de la Subdirección de Atención Primaria Navarra Norte, que revise y estudie los horarios de pediatría que actualmente se ofrecen en dicha Zona básica de salud, con el objetivo de contribuir a la mejor conciliación laboral y familiar.

El Ayuntamiento del Valle de Erro solicita a la dirección de la Zona básica de Salud Auritz Burguete que tenga en cuenta las siguientes propuestas:

- *Modificación de la distribución de las horas de pediatría asignadas a nuestra zona básica de salud, de modo que uno de los dos días que acude el o la pediatra, el servicio se pudiera iniciar a primera hora.*
- *Modificación de la agenda de revisiones programadas de modo que la oferta para dichas revisiones o exámenes de salud se ofertaran en un horario que favorezca la conciliación familiar y laboral.*

El Ayuntamiento del Valle de Erro trasladará al resto de ayuntamientos que forman parte de la zona básica de salud, la solicitud presentada por este Ayuntamiento para que la valoren y si fuera el caso se adhieran a la misma.

Sobre a quien debe dirigirse la petición, se plantea por los/as concales/as a quien se debe dirigir ya que no lo tienen claro, si es la señalada por la concejala Sra. Remiro o si se debiera trasladar también o previamente al Consejo de Salud de Burguete. Por otro lado, por el concejal Sr. Gil se cuestiona si tiene sentido hacerlo si no se tiene el apoyo de todos los demás municipios dependientes del Centro de Salud de Burguete, cuestión a la que contesta la concejala Sra. Remiro que efectivamente si solo lo apoya el Ayuntamiento de Erro, poco se podrá hacer pero si la propuesta es apoyada por el resto de Ayuntamientos tendrá mucha fuerza y se podrá conseguir. El concejal Sr. Martinez, propone que se presente a los dos sitios, al Consejo de la Zona Básica de Salud y a la Subdirección de Atención Primaria.

Estando todos conformes con la moción se acuerda por unanimidad su aprobación, trasladándola a todos los Ayuntamientos que forman parte de la zona básica de salud, la solicitud presentada por este Ayuntamiento para que la valoren y si fuera el caso se adhieran a la misma.

10.- MOCION DE HAIZE MOREA DE MEDIDAS ECONOMICAS MUNICIPALES EXTRAORDINARIAS COVID-19

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que expone la moción que su grupo Haize Morea presenta con motivo de la situación creada por el COVID-19, y que consiste en lo siguiente, informando primeramente que en la primera propuesta hay un error ya que no son 1.500 euros sino 5000 euros.

Desde el comienzo de la pandemia del Covid-19 en Haize Morea hemos considerado oportuno y necesario que desde el Ayuntamiento se ofreciera algún tipo de ayuda de carácter económico al comercio, autónom@s y pequeñas empresas del valle..

A pesar de que se ha tratado de este tema en diferentes reuniones municipales, las decisiones que finalmente ha tomado la Alcaldía nos resultan insuficientes: un Bando publicado el 7 de Mayo, y una partida presupuestaria de 12.000€.

BANDO del 7 de Mayo de 2020:

- En esta bando se informa de que se van a modificar fechas de los periodos de abono de tributos y tasas locales para retrasarlos a partir del 30 de Junio y buscando evitar a la población la sobrecarga de cobros en periodos concretos. Esta Medida viene descrita en el bando como una ampliación de los plazos de pago de los tributos locales correspondientes al ejercicio 2020, descripción que en nuestra opinión no es acertada, ya que no supone una ampliación de plazos en todos los casos, sino como decía anteriormente una modificación y reorganización de fechas de cobro.
- En el mismo bando, hay un 2º punto en relación al posible fraccionamiento de los abonos de dichos tributos y tasas. Si la intención de este segundo punto era la de informar a la población de la existencia de procedimientos que pudieran ayudarles de algún modo en su abono, no consideramos que la cumpla. El texto es técnico y farragoso y no trasmite en ningún caso la idea de que el ayuntamiento pueda ayudar o de que esté ofreciendo recursos para facilitar estos abonos. En nuestra opinión más bien disuade a cualquiera de plantearse solicitar dicho fraccionamiento.

PARTIDA PRESUPUESTARIA COVID 10-CUENTAS 2020:

- En la sesión de cuentas celebrada el pasado 1 de Julio, la Alcaldía presentó la propuesta de presupuestos para el año 2020, que contemplan una partida de 12.000€ bajo el épigrafe COVID 19.
- Es una partida con dotación presupuestaria, pero sin contenido concreto, sin un plan de acción definido a día de hoy.
- Esta partida presupuestaria es un “por si acaso”, es una partida presupuestaria sin proyecto, ya que según informó la Alcaldía, el ayuntamiento está a la espera de ver qué iniciativas surgen desde la FNMC o en otros municipios en torno a este tema.
- Desde Haize Morea no comprendemos ni compartimos esta postura contemplativa, y a la espera de no sabemos muy bien qué. Muchos otros municipios

han tomado iniciativas y han planteado acciones concretas para ayudar a su pequeño comercio y pequeña empresa a sobrellevar la difícil situación económica en la que hemos entrado, en consecuencia de la pandemia COVID 19.

Por todo lo expuesto proponen al Pleno del Ayuntamiento del Valle de Erro, las siguientes propuestas de MEDIDAS ECONOMICAS MUNICIPALES EXTRAORDINARIAS- COVID 19, para su aprobación en el pleno municipal, en sesión ordinaria del 16 de Julio de 2020.

1.- Ayuda para los gastos asociados a la adquisición de material específico en relación con la pandemia COVID 19: Epis (mascarillas, geles, pantallas faciales, etc) o medios físicos que colaboren con esa protección (mamparas, señales, cintas)

- a. Esta ayuda se tramitará previa solicitud.
- b. Será necesario presentar facturas de adquisición de estos materiales, con fechas a partir del 15 de Marzo (no pondríamos fecha de finalización, sino que las ayudas se terminaría en función de la partida presupuestaria asignada.
- c. La ayuda cubriría el 25% de los gastos subvencionables justificados.
- d. Los solicitantes serían tod@s l@s autonom@s y microempresas cuyo domicilio social esté ubicado en Erroibar. *(Se entiende por **micropyme** a la empresa con una plantilla inferior a 10 trabajadores y cuyo volumen de negocio y balance es inferior a 2 millones de euros. La **pequeña empresa** es aquella que tiene menos de 50 trabajadores y su balance y volumen de negocio no supera los 10 millones de euros.)*
- e. Importe aproximado que supondría esta línea de ayudas:
5000€ (100 posibles solicitantes, según listado IAE)

2.- Ayudas al pequeño comercio, hostelería y personas autónomas.

- f. **600€ a fondo perdido para quien haya solicitado prestación por cierre**
 1. Documentación a presentar: expediente gestionado para la prestación por cierre
- g. **300€ a fondo perdido para quien haya reducido en 30% su facturación.**
 1. Documentación a presentar:
 - Datos de facturación media de Enero/Junio 2019
 - Datos de facturación media de Enero/Junio 2020

- En los casos de personas autónomas que vayan por módulos, se estudiará en cada caso el modo de justificación de la reducción del 30% de la facturación en el periodo indicados.
- h. El importe aproximado que supondría esta ayuda, calculado a partir del listado del IAE, podría suponer entre 20000€/25000€ (Importe habitual de la partida asignada al día del Valle y Romería de Roncesvalles.)

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda, que manifiesta que la idea no le parece mal pero le parece prematuro y considera que hay que trabajarlo en comisión, estudiarla más a fondo y por tanto convocar una comisión y analizarlo más detenidamente. En la misma línea en concejal Sr. Eciolaza, expone que el problema verdadero no es ahora sino más adelante, cara al invierno, va a ser muy complicada la situación y hay que trabajarlo más. Toma la palabra el concejal Sr. Martinez que considera positiva la iniciativa pero si que entiende que se deber trabajar entre todos porque aun la considera corta, en todo caso reconoce a Haize Morea la iniciativa y el trabajo realizado.

Retoma la palabra la concejala Sra. Remiro que contestando al alcalde Sr. Garralda y al concejal Sr. Eciolaza, manifiesta que hay dos formas de actuar, cuando ya está todo perdido o adelantarse a ello sin esperar a que alguien esté realmente mal. No está para nada de acuerdo en el motivo dado por ambos sobre que es prematuro, de hecho a su parecer el Ayuntamiento está en una actitud contemplativa, sin tomar decisiones firmes y ella cree que lo que la gente necesita es saber que cuenta con el Ayuntamiento y que tiene un planteamiento claro sobre el tema del Covid y sus consecuencias, considerando que ya es hora de que el Ayuntamiento haga algo. No solo se trata de tener mucho dinero sino de manejar el que se tiene, gestionar lo común y retirar una parte para destinarla a esta situación que se está viviendo.

Responde el concejal Sr. Eciolaza, que por el contrario a él si le parece prematuro adoptar acuerdos en materia económica y que se debería esperar a septiembre u octubre para ver realmente que acciones y que acuerdos adoptar. Añade el alcalde Sr. Garralda, que este Ayuntamiento es un Ayuntamiento que tiene aprobadas muchas ayudas sociales, ayudas que quiere seguir manteniendo pero todo ello atendiendo a unos presupuestos realistas.

Toma la palabra el concejal Sr. Martinez, que considera que se espere o no, el analiza la situación y cree que lo que realmente es necesario es trabajar este tema en comisión y teniendo un documento ya preparado por el grupo Haize Morea, entiende que el mismo debería servir de base de trabajo.

Toma la palabra la concejala Sra. Nuño que manifiesta que si bien su intención era aprobarlo si considera que hay que matizar y estudiarlo un poco más. En todo caso, alaba el trabajo realizado por Haize Morea.

Tras el debate, se pasa a votar la propuesta de Haize Morea, con el resultado siguiente, cuatro votos en contra (Srs. Eciolaza, Gil, Zalba y Garralda) y tres a favor (Srs/as Nuño, Martínez y Remiro).

Se acuerda convocar una comisión para analizar, estudiar y proponer medidas en base al documento presentado por Haize Morea.

11.- PROPUESTA EH BILDU ERROIBAR AYUDAS A PERSONAS QUE HAYAN SUFRIDO DESASTRES EN SU VIVIENDA

Toma la palabra el concejal Sr. Martínez para explicar la propuesta presentada por su grupo y los motivos de la misma:

Antecedentes:

El día 17 de abril en la población de Ardaiz sucedió un desafortunado accidente que acabó con el incendio de una vivienda pudiendo celebrarse que no se produjeran bajas personales. Los daños materiales por otra parte fueron cuantiosos y, salvando las paredes maestras, el resto quedó calcinado.

Es por ello que el grupo EH Bildu Erroibar insta al Ayuntamiento en Pleno a aprobar esta propuesta que busca ayudar a personas que hayan sufrido este desastre a ayudar a sufragar el coste económico y poder recibir la solidaridad de los vecion@s y amig@s que así lo quieran de manera segura y con los medios de que dispone el ayuntamiento.

Es por ello que, en los casos con desastres en viviendas, proponemos que el Ayuntamiento ponga en marcha estas acciones:

Ponerse en contacto con las víctimas desde el principio y realizar un seguimiento de su situación y orientarles a buscar ayudas en las que puedan ampararse.

- Poner una cuenta municipal para que la gente pueda hacer donativos para las personas afectadas de forma segura y con un concepto definido; siempre con el consentimiento de los propietarios y con la certeza de que quieren rehabilitar su vivienda.

- Utilizar los medios de comunicación que dispone el Ayuntamiento para la difusión de la campaña de ayuda.

- Agilizar y acompañar en todos los trámites administrativos y urbanísticos para poder restaurar la vivienda lo antes posible.

El montante económico se abonará en el momento que la obra se vaya a ejecutar, siendo condición indispensable para su abono el informe del personal técnico del Ayuntamiento. De no ser así, el dinero donado para la causa será devuelto a cada donante.

Esta propuesta es la base para una propuesta más elaborada y que recoja aspectos jurídicos y técnicos y de procedimiento necesarios y que no se hayan tenido en cuenta.

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que manifiesta que su grupo la va a aprobar porque les parece una buena propuesta, si bien considera conveniente que en la misma debería especificarse que se estudiará caso por caso. Toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza, que respecto al caso mencionado el alcalde ha estado con los propietarios de la vivienda todas las semanas estando a su disposición en todo momento, le pidieron tres cosas y las tres se las ha facilitado. En cuanto al tema de seguros parece que están en marcha y funcionando y respecto a los papeles y documentación a tramitar se está agilizando cuanto se puede.

Habría que preparar un bando informativo al respecto pero habría que ver como redactarlo. Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que en su opinión una vez leído el documento considera que habría que detallarlo más.

Debatido el asunto, se acuerda por unanimidad aprobar la moción presentada por el EH Bildu Erroibar.

12.- PROPUESTA EH BILDU ERROIBAR: INICIATIVA CIUDADANA “ORAIN ARDURA-AHORA RESPONSABILIDAD”

Toma la palabra el concejal Sr. Martinez para informar sobre la Iniciativa Ciudadana “Orain Ardura-Ahora Responsabilidad”, que si bien no es una iniciativa de su grupo, teniendo conocimiento que ha llegado a los Ayuntamientos y estando de acuerdo con la misma considera que hay que apoyarla. . La iniciativa consiste en lo siguiente:

Iniciativa Ciudadana “ORAIN ARDURA – AHORA RESPONSABILIDAD” :

Tras duras semanas de sufrimiento, donde nuestros familiares han muerto en absoluta soledad, donde nuestro personal hospitalario se ha dejado la piel en condiciones laborales pésimas luchando contra la pandemia, donde el personal de las residencias de mayores ha hecho lo imposible para poder cuidarlas, donde no ha habido respiradores para todas las personas enfermas, donde han faltado test y equipos de protección, queremos resaltar el ejemplar comportamiento de la sociedad ante tan difíciles circunstancias, con innumerables iniciativas de solidaridad y apoyo mutuo.

Es la sociedad la que está actuando con gran responsabilidad durante esta grave crisis y es la que está marcando el rumbo a seguir. Por eso, ante el incierto futuro que nos espera, pedimos a las instituciones que estén a la altura de las circunstancias, actúen con responsabilidad y destinen, ahora más que nunca, el dinero público a los servicios sociales básicos y a las ayudas a los sectores afectados por la crisis.

Las personas, asociaciones y sindicatos, impulsores de la iniciativa “ORAIN ARDURA – AHORA RESPONSABILIDAD”, solicitamos a las instituciones y administraciones públicas que destinen los fondos públicos que ahora se están gastando en obras y proyectos de Tren de Alta Velocidad, a esas necesidades básicas, en base a los siguientes argumentos:

El estado español se coloca a la cabeza mundial en km. de tren de alta velocidad por millón de habitantes, muy por delante de países como Japón, Alemania, Francia, EEUU y un largo etc. A pesar de ello, se sitúa en el último lugar en cuanto a su utilización, teniendo el ratio más bajo de pasajeros por km. Además, hay que recordar que según los datos del ministerio de fomento, solo el 6% de viajeros utilizan el tren de alta velocidad, frente al 94% que utilizan el tren convencional.

En la Comunidad Foral Navarra hay cerca de 45 Km de líneas de TAV en construcción entre Tafalla y Castejón. A parte de esto, hay unos 160 km. de TAV proyectados y sin iniciar su construcción: más de 80 km. entre Zaragoza y Castejón, 15 km. entre Tafalla y la Comarca de Pamplona, casi 25 km. en la Comarca de Pamplona y cerca de 40 km. (según la alternativa que se escoja) para su unión con la Y Vasca. Eso supone una cantidad enorme de fondos públicos para todo el corredor navarro, cuya previsión podría ascender a más de 4.500 millones de euros si la unión con la Y Vasca fuera en Ezkio-Itxaso, o más de 3.500 millones de euros si terminara en Vitoria/Gasteiz. Dinero que, en este momento de crisis, y teniendo en cuenta las previsiones que se avecinan, resulta importante destinar a las necesidades sociales más básicas.

Conviene remarcar por tanto y a modo de ejemplo, que el edificio destinado al Laboratorio Unificado del Complejo Hospitalario de Navarra equivale al coste de 656 metros de TAV y con lo que cuesta la línea de TAV entre Vitoria-Gasteiz y Pamplona/Iruñea, se podrían construir 32 hospitales como el de Eibar, que se inauguró hace año y medio. Todo ello, teniendo en cuenta que las líneas de TAV en Navarra transcurrirían paralelas a las actuales líneas ferroviarias ya existentes. Dichas líneas, al igual que ocurre en otros lugares, pueden ser totalmente renovadas y adaptadas, a costes muy inferiores, y lograr así un tren social que una pueblos, ciudades y zonas industriales; que transporte tanto personas como mercancías, vertebrando el territorio sin dejar zonas muy aisladas, y que sea económicamente asequible para cualquier persona.

Estas infraestructuras requieren de inversiones millonarias que se han producido al mismo tiempo en el que se llevaban a cabo fuertes recortes en cuestiones vitales como la sanidad y los servicios sociales, lo que nos ha llevado a observar día tras día, durante esta terrible crisis sanitaria, hospitales saturados, personal sanitario doblando turnos, residencias de mayores abandonadas a su suerte, gente muriendo en soledad, hoteles improvisados como hospitales, gente fabricando mascarillas y caretas en sus casas, etc. Es indispensable recalcar, que la gran mayoría de estos trabajos han sido realizados por mujeres, a las que esta sociedad discrimina. Se debe reconocer por tanto la importancia de los trabajos necesarios para sostener la vida y el cuidado mutuo de las personas, aspectos que también son discriminados en materia presupuestaria.

Estas inversiones millonarias impiden también poder aumentar las ayudas a miles de personas para mantener sus pequeños negocios, aumentar las ayudas a personas desempleadas y con falta de recursos, mejorar las escuelas, reducir el ratio del

alumnado respecto al del profesorado, y así, un largo etcétera. En definitiva, son inversiones que vacían las arcas a costa de reducir y eliminar las ayudas a los sectores más vulnerables y, en general, a la sociedad en su conjunto.

En este sentido consideramos que se tiene que extender a todo el estado actuaciones como la de la presidenta de ADIF, Isabel Pardo de Vera, cuando en febrero descartó la conexión por alta velocidad de Oviedo, Avilés y Gijón, alegando que “esas conexiones supondrían únicamente unos

10 minutos de ahorro de tiempo, con una inversión millonaria”. En la misma línea, conviene destacar las sensatas palabras del ministro José Luis Ábalos cuando tomó posesión y anunció la apuesta del ejecutivo por “realizar una reorientación absoluta de las inversiones ferroviarias, que durante muchos años han estado demasiado centradas en la alta velocidad”. También nos gustaría citar las palabras del consejero de Economía y Hacienda del Gobierno Vasco, Pedro Azpiazu, que afirmó hace poco que “habría que recortar el gasto público y retrasar las grandes obras”.

En estos momentos en los que todo el mundo habla de la terrible crisis que se avecina, cuando se nos está diciendo que va a bajar la recaudación fiscal un 20%, cuando se está apostando por relocalizar la producción y reducir la movilidad, no podemos seguir como si no estuviera pasando nada.

En consecuencia, pedimos que, en estos momentos de crisis social y económica, toda la inversión económica para el TAV sea destinada a cuestiones de urgencia y prioritarias: a un sistema de salud público con personal y recursos suficientes, al cuidado de calidad de las personas mayores, de las dependientes y de quienes las cuidan, a unas pensiones justas, a unos ingresos básicos para todas las personas, a una educación pública de calidad, a unos servicios sociales de calidad, a una valorización de los cuidados, así como el respaldo a las personas de los sectores gravemente dañados por la crisis del Covid-19 como el pequeño comercio, el mundo de la cultura, etc.

ACUERDOS A ADOPTAR POR EL PLENO

1. *Que este ayuntamiento solicite a los Gobiernos de Navarra y de España que, para ayudar a paliar los efectos de la crisis, aumenten las partidas presupuestarias dedicadas a los servicios sociales básicos y a ayudas a sectores afectados por la crisis, destinando para ello los fondos públicos que se utilizan para las obras y proyectos del Tren de Alta Velocidad, que deberían por tanto paralizarse.*

2. *Que dé traslado de los acuerdos adoptados, al Ministro de Fomento del Gobierno de España, al Vicepresidente de Desarrollo Económico del Gobierno de Navarra y a los medios de comunicación.”*

Toma la palabra el alcalde Sr. Garralda que manifiesta que su grupo no va apoyar la iniciativa porque entienden que no es un tema para el Ayuntamiento. Toma la palabra la concejala Sra. Remiro, que declara que si bien le parece interesante, tal y como se

plantea le parece farragoso. Entiende la discusión y el debate sobre el proyecto pero la propuesta de enlazar y mezclar una cosa con otra les genera dudas.

Debatido el asunto, se acuerda con cuatro votos a favor (Srs. Eciolaza, Zalba, Gil y Garralda), dos en contra (Srs/as. Nuño y Martínez) y una abstención (Sra. Remiro), no aprobar la Iniciativa Ciudadana “ORAIN ARDURA – AHORA RESPONSABILIDAD”

13.- INFORMACION VARIA

El alcalde Sr. Garralda, informa sobre los siguientes puntos:

Sacyr-Aereogeneradores

Se informa que se va a mantener una reunión informativa con Sacyr para explicar el tema, va a ser a nivel de alcaldes convocándola el consejero Manu Ayerdi. Por otro lado, el Ayuntamiento de Esteribar ha solicitado también una reunión que probablemente tenga lugar en Burlada, a la que avisará a los concejales.

Actuaciones forestales 2020-2021 e Infraestructuras Ganaderas 2020

Se informa que próximamente saldrá la convocatoria de ayudas de actuaciones forestales para el año 2021, debiendo ir preparando lo que se quiere hacer entre los meses de agosto y septiembre. Informando a su vez, que respecto a las actuaciones del 2020, la pista de Txangoa ya está ejecutada.

Respecto a las infraestructuras ganaderas, el Gobierno va con mucho retraso no se ha emitido la resolución y por ello van a ampliar el plazo de ejecución de las obras hasta el 2021.

LISTA DESEMPLEADOS...

EMOT

Se informa el equipo redactor de la EMOT, ya ha contestado a las 14 alegaciones formuladas al documento por lo que en dos semanas se convocará una reunión para explicar las mismas. Por otro lado, el Gobierno de Navarra le ha dado su visto bueno.

Señoríos en el término municipal del Valle de Erro (Patrimonio Forestal Gobierno de Navarra)

Se informa de la reunión mantenida con los técnicos de montes del Gobierno de Navarra Sr. Oyaregui y Sr. Mazkieran, donde se dio cuenta del acta anterior y de las propuestas que se habían tratado como la ejecución de pistas de Oroz y de Loizu a Urniza, así mismo se hizo un análisis de las cuentas, gastos e ingresos, invertidos por el Ayuntamiento en los Señoríos desde el año 2016, comprobando que los gastos han sido superiores a lo establecido en el convenio firmado y que por tanto habiendo cumplido con el mismo, se parte nuevamente de cero y se empezará a contabilizar las futuras inversiones a partir del año 2021.

Convocatoria ayudas Plan del Pirineo

En relación con la convocatoria de ayudas al Plan del Pirineo, se informa de que dichas ayudas lo que financian son proyectos y de que se ha hablado con el Ayuntamiento de Auritz/Burguete y con el Concejo de Aurizberri/Espinal para preparar algún proyecto relacionado con la producción de energía, de autoconsumo a nivel de zona, manteniendo a su vez una reunión con todos los concejos para tratar el tema. Según el tipo de proyecto se podría presentar después a un Leader europeo.

Soterrar cables Iberdrola en Espinal y Esnotz

Se informa que Iberdrola ha solicitado se le remitan todos los planos de las tuberías con el fin de poder hacer una valoración y propuestas a futuro.

A continuación la concejala Sra. Nuño informa de lo siguiente:

Propuesta “Hogares Conectados”

Se informa que Eurne Almirantearena ha presentado una propuesta denominada “Hogares Conectados” consistente en la realización de un sondeo para saber de que dispositivos disponen las familias, así como el nivel de usuario y luego hacer formación.

Velatorio

Se informa de la reunión que tuvo con Arkaitz Almorza, para plantear la la posibilidad de instalar un velatorio en la zona, habiéndose contactado con la empresa IZARRA para ver si puede ser factible, así mismo informa de que habrá una segunda reunión que tendrá lugar en la **Mancomunidad Auñamendi**

Se informa que Amaia Ubau ha cogido vacaciones y excedencia y por ello han contratado a Andrea Irigoyen Urtasun para sustituirle durante dichos periodos.

En cuanto al Empleo Social Protegido se han contratado a dos personas, una en Orondritz y otra en Garaioa.

Seguidamente el concejal Sr. Martinez informa de lo siguiente:

Mesa Pirineo

Se informa de que en la Asamblea tuvo lugar la presentación del equipo técnico y se realizó una explicación de las ayudas a las entidades locales, así como del contacto existente con el Departamento para trabajar en añadir más líneas de financiación para las entidades.

Por último toma la palabra el concejal Sr. Eciolaza que informa lo siguiente:

Obras Aurizberri/Espinal

Se informa que las obras de la C/Ohianilun y reforma acera y vial ya están terminadas, habiéndose tapado también el agujero de la carretera vieja

Se informa también de que se ha vuelto a iniciar los trabajos para la desinfección de los contenedores, dos veces por semana.

14.- RUEGOS Y PREGUNTAS

Toma la palabra el concejal Sr. Martínez que entiende que habría que protocolizar la información de cada sesión y hacerlo de una manera más estructurada, temas como la residencia de ancianos u otros que se tratan en sesiones anteriores pero que luego quedan en el olvido, como el tema de la concentración parcelaria de Ardaitz o el camino de Txangoa para tratar con la Aezkoa. Contesta el alcalde que respecto a la concentración estaba concertada una reunión con el Gobierno de Navarra que por el tema de la pandemia se suspendió y no le han vuelto a llamar.

Toma la palabra la concejala Sra. Remiro que sobre el tema de la fibra óptica propone una comisión de seguimiento para saber que tal servicio están recibiendo las personas y hacer un seguimiento más directo de este asunto. Contesta el concejal Sr. Gil, que él es el encargado de este tema, siendo a él al que la gente le llama y quien se encarga después de hablar con Miguel Ángel Irigoyen (Guifinet) o los operadores.

Siendo las 19,15 h. se retiran de la sesión los concejales Srs. Martínez y Zalba.

Retoma la palabra la concejala Sra. Remiro, que pregunta en relación a la Orden Foral publicada la víspera de la sesión, sobre la obligatoriedad del uso de mascarillas. Señala que la Orden foral hace referencia a que “corresponde a los ayuntamientos y la administración foral de Navarra en el ámbito de sus respectivas competencias las funciones de vigilancia, inspección y control de estas medidas” Pregunta si el grupo de gobierno está valorando alguna acción para vigilar y controlar la aplicación de la medidas indicadas en la orden foral. El grupo de gobierno responde que no hay nada planteado. La concejala Sra Remiro propone acordar una reunión con Concejales para transmitir el contenido de la orden foral, recabar su opinión sobre la situación en cada concejo, así como recoger sugerencias sobre qué acciones se podrían hacer para fomentar el uso de las mascarillas, identificar las dificultades de la situación, etc.

Toma la palabra la concejala Sra. Nuño, que entiende que se debiera analizar lo que se hizo durante la pandemia, donde fue necesario tener un poco de templanza, ahora sabiendo todo ello, entre todos se debe buscar un término medio y también considera importante mantener una reunión con los concejales y hablar de todo ello.

Estando conforme el alcalde Sr. Garralda, se acuerda convocar una reunión con los concejales para tratar tanto el tema del Covid-19 y su canal de comunicación, como las ayudas del Plan del Pirineo. Reunión que tendrá lugar el jueves, día 23 a las 17 h. y a la que en caso de que no pueda algún presidente acudirán vocales en delegación.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 20:45 h. del mismo día, de lo que doy fe.

Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2020ko uztailaren 16ko 16:30ean, Erroibarko Udala bildu zen lehen deialdian bilkura arrunta egiteko. Bertaratuak: Jose Maria Eciolaza Ochoa, Juan Luis Fermin Gil Garcia, Ander Mendive Zalba, Miren Nekane Nuño Iturri, Joseba Martinez Rey eta Leire Remiro Esnoz, bilkura buru alkatea, Enrique Garralda Erro izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.

Gai zerrendari ekin baino lehen EH Bildu taldeko zinegotziak, Martinez Rey, eta Haize Moreako zinegotziak, Remiro, bilkura grabatuko dutela adierazi dute.

1.- 2020ko MARTXOAREN 11ko ETA MAIATZAREN 25eko BILKUREN AKTEN ONESPENA

Aho batez onartu da 2020ko martxoaren 11ko bilkurako akta, eta, 2020ko maiatzaren 25eko aktari dagokionez, Remiro zinegotzi andrearen abstentzioarekin onartu da, ezin izan duelako bertara joan, eta ondorengo ñabardurak egin ondoren, talde bakoitzaren botoaren zentzua gehitu da, eta azaldu da zergatik ez dauden ados 50etik 300 eurora bitarteko aldaketekin

2.- 2020ko MARTXOAREN 7tik UZTAILAREN 8a ARTE ALKATEAK EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA

Alkateak, Garralda jk., 2020ko martxoaren 7tik uztailaren 8a arte eman dituen ebazpenen inguruko informazioa eman du. Udalkideak jakitun dira.

Remiro zinegotziak ebazpen hauei buruzko informazioa eskatu du:

92/2020 zenbakiko Ebazpena, "Despentsa ehunduz" proiektuari buruzkoa. Martinez zinegotziak hartu du hitza, eta azaldu du Cedernak Zangozako merindadearentzat aurkeztutako proiektua dela, *Nafarroa suspertzea eta despopulazioaren aurka borrokatzeko ekintzen proposamena, Nafarroako Gobernuak proposatua, eta "Despentsa ehunduz: lurraldeko elikagaien gobernantza-eredu bat eraikiz, Zangozako Merindadea" proiektua ikusita, Pirinioetako, Pirinioaurreko eta Zangozako Eskualdeko Cederna Garalurreko teknikariek lantzen ari direna, nekazaritzako elikagaien banaketa-sareak egituratzeko Zangozako, Pirinioaurreko eta Pirinioko eskualdean (Zangozako Merinaldea), lurraldean dauden baliabide publiko eta pribatuen funtzionamendua optimizatzeko, eta elikadura-ekosistema bat sortzeko, erosketa publikoa, tokiko merkatuak, produktuen bereizketa, baita saltoki txikiak kontuan hartuta. Proiektu hori, aldi berean, Smart Village ekimenari lotuta dago.*

Ondoren, Martinez zinegotziak ebazpen hauek argitzea eskatu du:

96/2020 zenbakiko Ebazpena, kontzejuei maskarak banatzeari buruzkoa; izan ere, ebazpenean agertzen da herri bakoitzari maskarak nola banatzen zaizkion, baina ez da jasotzen horietako bakoitzak maskaren kostuari ordaindu edo itzuli behar dionik, erabakitakoarekin bat etorritik, eta ez zaio zuzena iruditzen "aguazilak eskariaren arabera banatuko duela" dioen esaldia ere. Remiro zinegotziak hartu du hitza, eta adierazi du beretzat ebazpenak ez duela islatzen gai horri buruz izandako bileran hitz

egindakoa, ondorioak ez datozela bat bileran adierazitakoarekin, ezta azkenean gauzatu denarekin ere. Ez zen kontzejuen iritzia kontuan hartu eta azkenean bakoitzak iruditu zaiona egin du. Martinez zinegotzi jaunak adierazi du gastatutakoaren zenbatekoa eta kobratzeko baldintzak islatu beharko liratekeela, hala nola kostuaren % 50 kontzejuek bere gain hartzen zutela eta kontzejuek ordaindu dutela. Eciolaza zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta uste du benetan ez dagoela ondo idatzita "eskariaren arabera", lehenik eta behin, ez zelako hala izan, eta, bigarrenik, antolatuta zegoelako, whatsapp talde bat sortu zuen kontzejuekin, eta denak ziren jakitun eta jakinaren gainean zeuden.

100/2020 zenbakiko Ebazpena, Sorogainen instalatzeko meteorologia-estazio bat erosteari buruzkoa. Jakinarazi da NUPeko, UNAVko eta EHUko ikasleek proposamen bat aurkeztu zutela Sorogainen meteorologia-estazio bat jartzeko, Nafarroako Pirinioetan egiten ari diren azterlan baten ondorioz. Proposamena interesgarritzat jo zen, herritarrentzako eta, oro har, turismoarentzako informazioa jasotzeko balio zezakeelako, datuak denbora errealean ematen baitira, eta proposamena onartu zen aipatutako ebazpenaren bidez.

109 eta 110/2020 zenbakiko ebazpenak, abalen itzulketei buruzkoak. Jakinarazi da obrekin fidantza batzuk eskatzen direla eta epe batzuk ezartzen direla horiek itzultzeko, eta epe hori igarota, obra-zuzendariak txostena egin ondoren, dena zuzena bada, itzuli egiten direla.

3.- 2019ko KONTUEN HASIERAKO ONESPENA

Garralda alkate jaunak, Kontuen Batzordean azaldutakoarekin bat etorriz, 2019ko udal-kontuen edukiaren berri eman du, eta nabarmendu du urtean zehar oreka egon dela diru-sarreraren eta gastuen artean, eta gastu orokorretarako diruzaintzako gerakina 1.052.471,98 eurokoa dela. Hala ere, jakinarazi du Aurrekontu Egonkortasunari buruzko Legeari dagokionez ez dela betetzen gastu-arauaren printzipioa, aurten egin diren inbertsio finalistak direla kausa, eta, beraz, 2020ko ekitaldian izango ez direnak. Nolanahi ere, adierazi behar da ohiko diru-sarrerak gastu arruntak baino gehiago izan direla. Irizpide hori garrantzitsua da udal honen finantza-gaitasuna kontrolatzen jarraitzeko, eta idazkaritzak egoera hori jasotzen duen txosten eta plan ekonomiko-finantzario bat erantsi du.

Horren ondoren, Udalbatzak aho batez erabaki du hasieran onestea bilkurako espedienteko 2019ko kontuen espedientea, bai eta espedienteari erantsitako plan ekonomiko-finantzarioa ere.

4.- 2020KO AURREKONTUAREN HASIERAKO ONESPENA

Garralda alkateak hartu du hitza. Batzordeak aztertu duen 2020ko ekitaldiko aurrekontuen espedienteari dagokionez, jakinarazi du, batetik, udalbatza osatzen duten

taldeek planteatutako proposamenak jasotzen dituela, eta, bestetik, Aurrekontu Egonkortasunari buruzko Legearen gidalerroei jarraituz egin dela.

Martinez Rey zinegotziak hartu du hitza. Bere taldeak planteatutako proposamen guztiak edo gehienak jaso direla ikusita, ados daude aurrekontuak onartzearekin, baina Irati Irratiari egiten zaion ekarpenari dagokionez, berriazko partida batean islatzea proposatu du, eta ez kulturako partida orokorrean. Talde guztiek proposamena onartu dute.

Remiro zinegotzi andreak hartu du hitza, eta aurrekontuekin ados ez dagoela adierazi du, kontserbadoreak eta kontinuitateak direla uste baitu. Pozten da batzordean egindako proposamenak onartu zirelako, baina berari azaldu zioten ezin zela zuzenketarik egin. Idazkariak zinegotziaren azalpena eten du, eta esan du hori ez dela horrela. Remiro andreak berriro hartu du hitza, eta adierazi du EH Bilduren proposamenak jaso arren, bere taldeak uste duela pisu txikia dutela gizarte-sektorean, atzean planik ez duten partidak daudelako eta urtez urte errepikatzen diren partidak daudelako. Laburbilduz, uste du pisu sozial txikia dutela eta ez dutela % 1 berdintasun-politikerara bideratzeko gomendioa betetzen.

Jarraian, Udaltzako erabaki du aho aldeko sei botoz eta aurkako boto batez hasiera batean onartzea 2020ko urtealdiko aurrekontuaren txostena, 1.108.789,43 eurotan, haren izapideari jarraitzea eta Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratzea.

5.- 2020ko PLANTILLA ORGANIKOA. HASIERAKO ONESPENA.

Alkatea, Garralda jaunak, 2020ko plantilla organikoaren informazioa eman du.

Martinez zinegotzi jaunak hartu du hitza eta esan du "Zerbitzu Elkarte"-ren gaiarekin sartuko ez den arren, lanpostu eta etorkizuneko kontratazioetarako plantilla organikoan islatu beharko litzatekeen euskarazko hizkuntza-eskakizunen gaiak hitz egin nahi duela eta behin betiko onarpenerako horiek jaso beharko liratekeela uste duela.

Aldeko sei botoz eta abstentzio batez (Remiro and.) hau onartu da:

1º.- 2020ko plantilla organikoa hasiera batean onartzea eta Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratzea.

1.-Funtzionarioak:

Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1.1 Lanpostuaren izena: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-lehiaketa murriztua (barne igoera). Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria %15. Lanpostuko osagarria %35,77. Lanaldi osoa. Lanaldiaren luzapen osagarria %10. Gida baimen mota: B.

- Funtzionarioen izen-zerrenda.

Z.A.L.: Xabier Cia Urrutia.

2.- Langile finkoak.

Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa.

Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, Lanpostuko osagarria:

%30,20. Lanaldiaren luzapen osagarria %10. Mailako osagarri iragankorra: %7,91. Lanaldia: %71,44.

Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, Lanpostuko osagarria: %30,20. Lanaldiaren luzapen osagarria %10. Mailako osagarri iragankorra: %7,91. Lanaldia: %71,44.

Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. Maila: E. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 15%. Lanpostuko osagarria %8,77, Lanaldia: 29,33%.

- Lan kontratudun finkoen izen-zerrenda.

Administrari laguntzailea Ana Isabel Erneta Erro.

Administrari laguntzailea Maria Jose Garralda Zubiri.

Zerbitzu Anitzetako Langilea. Ivan Echeverz Balda

*eszedentzian dagoen langilea

3.- Orreaga eta Erroibarko Udalekin bateratutako zerbitzuak.

Kargua: Idazkaria. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. A Maila. Lanpostuko osagarriak: %40, Bateriaezintasuna %35 Lanaldi osoa.

Administrazio lan araubidean kontratatutako langileen izen-zerrenda:

Ezcurra Irure, M^a Soledad. Bitarteko idazkaria. Egoera: Jardunean.

6.- HIRIGINTZA:

6.1 JOSE MARIA ECIOLAZA OCHOAK AURIZBERRIN, 12 POLIGONOKO 41. LURZATIAN SUSTATU DUEN EGITURAZKO ALDAKETAREN HASIERAKO ONESPENA

Garralda alkateak hartu du hitza, eta jakinarazi du aldaketaren helburua 41. lurzatiaren barruan hiri-lurzorua edukitzea dela, biomasa bidezko berokuntza eta ur beroko instalazio berri bat eraiki ahal izateko. Galdara hori pellet bidezko galdara batekin osatuko da, partzelan dauden apartamentu turistikoei eta sustatzaileak kudeatutako gainerako instalazio turistikoei zerbitzua emateko.

Proposamenak lurzorua hiri-lurzoru finkatu gisa sailkatzea proposatzen du, lurzatiak ur-hornidurarako, hondakin-uren ebakuaziorako eta hornidura elektrikoko sarerako udal-zerbitzuak baititu. Proposamenak lurzoru mota eta kategoria aldatzen ditu, eta gehieneko eraikuntza neurriak (10x13m) eta lerrokadura maximoak definitzen ditu mendebaldeko eta hegoaldeko mugetatik 3m-ra. Era berean, eraikinaren gehieneko altuera mugatzen da, teilatu-hegalaren edo gailurraren altuerari dagokion adierazi gabe. Azaldutako gogoetak ikusita eta udal-arkitektoak emandako oharra jasotzen dituen dokumentua ikusita, aldeko bost botorekin eta bi abstentziorekin (Eciolaza eta Remiro) erabaki da, Lurralde Antolamendu eta Hirigintzari buruzko Foru Legearen testu bategina onartzen duen uztailaren 26ko 1/2017 Legegintzako Foru Dekretuaren 77. eta 71. Artikuluek diotenari jarraiki:

1.- Erroibarko Udal Planeko egiturazko determinazioen aldaketa puntuala hasiera batean ONESTEA; aldaketa hori Jose Maria Eciolaza Ochoak sustatu du Aurizberriko 12. poligonoko 41. lurzatian, Jesus Aramendia Pardok eta Alberto Aldave Martinezek idatzitako dokumentuaren arabera.

2.- Izapidetutako espedientea Lurralde Antolamendu, Paisaia eta Proiektu Estrategikoen Sailari igortzea, txosten hau erantsita, dagokion txosten orokorra egin dezaten.

6.2.- AURIZBERRIKO KONTZEJUAK UE12, 46 ETA 53 LURZATIETAN, SUSTATU DUEN ALDAKETA XEHAKATUAREN HASIERAKO ONESPENA

2020ko ekainaren 11ko 126. zenbakiko Nafarroako Aldizkari Ofizialean iragarkia argitaratu zen, Aurizberriko kontzejuak sustatutako UE12 egikaritze-unitateko 46. eta 53. lurzatietakoa etxebizitza-tipologia mugatu, lerrokatu eta aldatzeari buruzko aldaketa xehatuaren hasierako onespenerari buruzkoa.

Jendaurrean jartzeko aldia amaitu eta erreklamaziorik, eragozpenik edo oharrik aurkeztu ez bada, behin betiko onartuko da.

Horiek horrela, aho batez erabaki da:

1.- Aurizberriko UE12 exekuzio unitatearen 46 eta 53 lurzatiaren aldaketa xehatua behin betiko onestea

2.- Espedientea Lurralde Antolamendu, Etxebizitza eta Paisaia Sailari eta proiektu estrategikoei igortzea, jakinaren gainean egon daitezen eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

6.3.- LUIS IRIBARREN AGORRETA ZILBETIN UE-4 EXEKUZIO UNITATEAN SUSTATU DUEN ALDAKETA XEHATUAREN BEHIN BETIKO ONESPENA

2020ko ekainaren 11ko 126. zenbakiko Nafarroako Aldizkari Ofizialean iragarkia argitaratu zen, Luis Iribarren Agorretak sustatutako UE 4 egikaritze-unitatearen mugaketa, lerrokadurak eta etxebizitza-kopurua aldatzeari buruzko aldaketa xehatuaren hasierako onespenerari buruzkoa. Jendaurrean jartzeko aldia amaitu eta erreklamaziorik, eragozpenik edo oharrik aurkeztu ez bada, behin betiko onartuko da.

Horiek horrela, erabaki da aldeko sei botorekin (Gil, Eciolaza, Mendive, Garralda, Nuño eta Martinez) eta abstentzio batekin (Remiro):

1º.- Luis Iribarren Agorretak Zilbetin UE-4 exekuzio unitatean sustatu duen aldaketa xehatua behin betiko onestea

2.- Espedientea Lurralde Antolamendu, Etxebizitza eta Paisaia eta Proiektu Estrategikoen Departamentura igortzea, jakinaren gainean egon daitezen eta dagozkion ondorioak izan ditzan.

7.- OSASUNA FUTBOL ESKOLAREN GASTUAK UDALEN ARTEAN BANATZEKO GARRALDAKO UDALAK EGIN DUEN PROPOSAMENA

Garralda alkateak hartu du hitza, eta Garraldako Udalak bidalitako idazkiaren berri eman du. Idazki horren bidez, Osasunako Futbol Eskolaren kostuen banaketa bat egitea proposatu da, Garraldako udal-instalazioak jarduera hori egiteko erabiltzeagatik, eta udalerrri bakoitzetik datozen haurren arabera banatzea, Erroibar kasuan 9 izango lirateke. Haur bakoitzeko kostua 32 euro da eta Erroibarko Udalak 288 euro ordaindu beharko luke.

Remiro zinegotziak hartu du hitza. Gastua bere gain hartzearekin ados badago ere, ez dago ados planteamenduekin, uste baitu udal honek ez duela jarduketa-planik horrelako kasuak sartu edo artatu ahal izateko, ez dago planteamendu argirik kirol-arloan, eta landu egin beharko litzateke. Ildo beretik jo du Nuño zinegotzi andreak ere. Horiek horrela, aho batez erabaki da Garraldako Udalak egin duen proposamena eta 9 haurren kostua onartzea, 288 euro ordainduta.

8.- EUSKARABIDEAN DIRU-LAGUNTZA ESKATZEKO EUSKARAZKO JARDUEREN PROPOSAMENA

Garralda alkate jaunak hartu du hitza. Euskarabideari diru-laguntza eskatzeko jardueren proposamena aurkeztu du euskara-teknikariak, eta onartzea proposatu du. Martinez zinegotziak hartu du hitza. Bere ustez, gai horri buruz ez dago plangintzarik, eta uste du ezer gutxi egin daitekeela teknikaria Aurizko Udalaren menpe baitago. Hala ere, gobernu-taldeak, gainerako udalekin batera, euskararen plangintza eta erabileraren normalizazioa planteatu beharko lituzke, euskara-teknikaria horretarako dagoela ulertuta. Urtero ia jarduera berdinak egiten dira, inor gutxietsi gabe, jaietara, udako jardueretara eta aktetara mugatzen da. Gobernu taldeak hizkuntzaren erabileraren eta normalizazioaren alde egiten badu, landu egin beharko luke, baina zailtasunak eta interes politiko falta daudela ikusten du. Gainera, Auritzek bilera batera deitzen ez badu, erabakiak saihestu daitezke, lan egiteaz eta gero bere lanak ezertarako balio ez izateaz nekatuta dagoela dio. Otsailean, euskara-teknikariarekin hitz egin zen euskara dakiten baino hitz egiten ez duten gazteen aferaz. Gauzak egin behar zirela planteatu zen, gazteek beren hizkuntzaren garrantziaz jabetu zitezten, gai horri buruz kontzientziazteko bilerak egin behar zirela, baina pandemia eta konfinamendua iritsi ziren, eta ez zen gehiago eztabaidatu.

Idazkariak hitza hartu du eta azaldu du euskara teknikaria ez dagoela Aurizko Udalaren menpe, Aurizko Udalak kontratatu duela baina Luzaide, Orreaga, Auritz, Erroibar eta Artzibarko Udalentzako lan egiten duela.

Remiro zinegotzi andreak hartu du hitza, eta esan du, Martinez zinegotziak Udalaren hizkuntza-politikari buruz esandakoaren harira, beste funtzionamendu-arlo askotan salatzen duena dela, ez dagoela planik, proiekturik, eta diru-laguntzen bidez jarduten dela, baldin badago zerbait egiten dela eta bestela ez. Martinez jaunarekin bat egiten

duela dio, erantzukizuna politikoa dela, ez euskara teknikariarena; lehenik eta behin, proposamen bat eraiki behar da. Eciolaza zinegotziak hitza hartu du eta Remiro zinegotziari esan dio beti antzeko joakera erakusten duela baino ez duela inoiz ere ezer proposatzen, eta Remiro zinegotziak erantzun dio bera ez dagoela gobernu taldean.

Martinez zinegotziak hitza hartu du berriro eta politika-lerrorik ez dagoela berretsi du, ez dela langilearen kritika. Gauza asko egin daitezke, hala nola turismo-enpresekin lan egitea, haien webguneak euskaraz egotea, eta beste jarduera asko, hala nola prestakuntza, dibulgazioa, plangintza zuzendu eta berrikusia, bere ustez egiturazko gaia da, udalek bildu egin behar dute eta gaiak arduratu. Gil zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta ideia konstruktiboak planteatzea, bultzada pixka bat izatea eta guztion artean komunitatearentzat onuragarriak diren gauzak lortzea dela egin behar dena esan du. Nuño zinegotzi andreak gaineratu du hori dela kontua, guztion parte-hartze konstruktiboa bilatzea, udalak elkartu egin behar direla eta lan-ildo batzuk ezarri behar direla zonaldean euskara dinamizatzeko.

Eztabaidaren ondoren erabaki da aho batez Euskarabidearen diru-laguntza deialdiaren bidez lagungarriak diren jarduera/programa hauek onartzea:

A Modalitatea:

- *Helduak euskalduntzeko beka: 2.784,50 € (2018/2019 ikasturteari dagozkionak eta 2019ko abenduan ordainduak)*

- *Bardoak 2020 ekitaldia Erron 2020/02/02an: 550 €*

- *Erroibarko Helduen Bertso Eskola: 2019/2020 ikasturtea: 700 €*

- *Haurrentzako jarduerak Eguberrietan Erron eta Aurizberrin: 864,73 €*

- *Haurrentzako euskarazko jarduerak 2020ko udan: liburutegi/ludoteka ibiltaria Erron eta Bizkarretan (650 €) eta ibilaldi gidatuak Aurizberrin (900 €). Guztira: 6.449,23 €*

9.- AURIZKO OINARRIZKO ESKUALDEKO OSASUN ETXEKO PEDIATRIA ZERBITZUAREN ORDUTEGIA ALDATZEKO HAIZE MOREA TALDEAREN MOZIOA

Remiro zinegotziak hartu du hitza, eta Haize Morea taldearen izenean, proposamen hau aurkeztu dio Erroibarko Osoko Bilkurari, honako arrazoi hauengatik. Halaber, jakinarazi du, onartzen bada, Lehen Mailako Arretako Zuzendariordeari helarazi behar zaiola, hark baitu mota horretako eskaerak ebazteko eskumena.

Gaur egun Aurizko Osasun Etxeak ematen duen pediatria zerbitzuaren ordutegiak ez du batere laguntzen gure ibarreko familien familia eta lana bateratzen.

Gaur egun, pediatriak bere lanaldiaren % 26 Aurizko oinarrizko osasun-eremuari esleituta dauka. % hori aldatu egiten da arreta eta jarraipena behar duten haurren kopuruaren arabera

Bere lanaldiaren %26 hori astean bi egunetan banatzen da (astearte eta ostegunetan) 10:00etatik 15:20ra.

•10:00etatik 11:00etara bisita ez-presentzialak - COVID 19ak baldintzatutako prozedura

- 11:00etatik 12:30era osasun-azterketak.
- 12:40tik 14:20ra: bisita presentzialak, larrialdi kasuak.
- 14:20tik 15:20ra: bisita ez-presentzialak

Ordutegi horren barruan osasun azterketak egiteko ordutegia 11:00etatik 12:30era da. Osasun azterketak “errebisioak” deitzen ditugu eta derrigorrezkoak dira.

Ordutegi horiek familia eta lana bateratzeko zailtasun handiak sortzen dituzte. Gainera, handitu egiten da lehen mailako arretan bisita pediatrikoak egiteko probabilitatea, familiak goizeko lehen orduan gaixotasun arinen egoerak konpontzen saiatzen direlako, lana eta familia hobeto uztartzeko.

Osasun azterketei dagokienez, programatuak dira, eta horrek familiei laguntzen die planifikazioa egiten. Baina beste ordutegi batzuetan egiteko aukera izanez gero, asko lagunduko lioke familiei kontzilioari.

Hori dela eta, honako mozio hau aurkeztu du, Udalbatzak 2020ko uztailaren 16ko ohiko bilkuran onar dezan.

MOZIOA

Erroibarko Udalak Aurizko Oinarrizko Osasun Eskualdeko zuzendaritzari (Nafarroa Iparraldeko Lehen Mailako Arretako Zuzendariordetzaren mende dago) eskatu dio oinarrizko osasun eskualde horretan gaur egun eskaintzen diren pediatria-ordutegiak berrikusteko eta aztertzeko, lana eta familia hobeto uztartzeko.

Erroibarko Udalak eskatzen dio Aurizko Oinarrizko Osasun Eskualdeko zuzendaritzari proposamen hauek kontuan hartzea:

- *Gure oinarrizko osasun-eremuari esleitutako pediatria-orduen banaketa aldatzea, pediatria bertaratzen den bi egunetako batean zerbitzua lehen orduan hasi ahal izateko.*
- *Errebisio programatuen agenda aldatzea, errebisio edo osasun-azterketa horietarako eskaintza familia eta lana bateragarri egiten laguntzen duen ordutegian izan dadin.*

Erroibarko Udalak oinarrizko osasun eskualdea osatzen duten gainerako udalei helaraziko die Udalak aurkeztutako eskaera, balora dezaten eta, hala badagokio, harekin bat egin dezaten.

Zinegotziek galdetzen dute eskaera nori zuzendu behar zaion, ez baitute argi, Remiro zinegotzi andreak adierazitakoa den edo, bestela, alde zurretik Aurizko Osasun Kontseiluari ere helarazi beharko litzaiokeen. Bestalde, Gil zinegotzi jaunak galdetu du ea zentzurik duen hori egiteak Aurizko Osasun Zentroaren mendeko gainerako udalerrri guztien babesa ez badu. Remiro zinegotzi andreak erantzun dio, hain zuzen ere, Erroibarko Udalak bakarrik babesten badu ezer gutxi egin ahal izango dela, baina proposamena gainerako udalek babesten badute, indar handia izango duela eta lortu

ahal izango dela. Martinez zinegotziak proposatu du bi tokitara aurkeztea, Oinarrizko Osasun Eskualdeko Kontseiluari eta Lehen Mailako Atentzioko Azpizuzendaritzari. Guztiak ados daudenez mozioarekin, aho batez onartu da, eta oinarrizko osasun eskualdea osatzen duten udal guztiei helaraziko zaie udal honek aurkeztutako eskaera, baloratu dezaten eta, hala badagokio, harekin bat egin dezaten.

10.- COVID-19 NEURRI BEREZIAK DIRELA ETA UDALAK NEURRI EKONOMIKOAK HARTZEKO HAZIE MOREAREN MOZIOA

Remiro zinegotzi andreak hartu du hitza eta Haize Morea taldeak COVID-19k sortutako egoera dela-eta aurkeztu duen mozioa azaldu du. Mozioa honako honetan datza, eta lehenengo proposamenean akats bat dagoela jakinarazi du, ez baitira 1.500 euro, 500 euro baizik.

Covid-19aren pandemia hasi zenetik, Haize Moreak egokitzat eta beharrezkotzat jo du Udalak izaera ekonomikoko laguntzaren bat eskaintzea bailarako merkataritzari, autonomoei eta enpresa txikiei.

Hainbat udal-bileratan gai honi buruz hitz egin den arren, alkatetzak azkenean hartu dituen erabakiak ez dira nahikoak: maiatzaren 7an argitaratutako Bando bat eta 12.000 euroko aurrekontu-partida.

2020ko maiatzaren 7ko BANDOA:

- Bando honetan jakinarazten da tokiko zergak eta tasak ordaintzeko aldien datak aldatuko direla, ekainaren 30etik aurrera atzeratzeko eta biztanleei aldi jakin batzuetan kobrantzen gainkarga saihesteko. Neurri hori 2020ko ekitaldiari dagozkion tokiko zergak ordaintzeko epeen luzapen gisa deskribatu da bandoan. Gure ustez, deskribapen hori ez da egokia, ez baititu epeak kasu guztietan luzatzen, kobrantza-daten aldaketa eta berrantolaketa batek lehen esan bezala baizik.
- Bando berean, bigarren puntu bat dago zerga eta tasa horien ordainketak zatitzeko aukerari dagokionez. Bigarren puntu honen asmoa herritarrei ordainketa egiten nolabait lagun diezaieketen prozeduren berri ematea bazen, ez dugu uste betetzen duenik. Testua teknikoa eta korapilatsua da, eta ez du inolaz ere adierazten udalak lagundu dezakeenik edo abonamendu horiek errazteko baliabideak eskaintzen dituenik. Gure ustez, zatitze hori eskatzeko asmoa duen edonori ez dio laguntzen.

COVID-19REN AURREKONTU PARTIDA-2020KO KONTUAK:

- Uztailaren 1ean egindako kontuen batzarrean alkatetzak 2020ko aurrekontuen proposamena aurkeztu zuen eta COVID-19rako 12.000 euroko partida bat aurreikusten da.
- Aurrekontu-zuzkidura duen partida da, baina ez du eduki zehatzik, eta gaur egun ez du ekintza-planik zehaztuta.

- Aurrekontu-partida hori "badaezpada" bat da, proiekturik gabeko aurrekontu-partida da; izan ere, Alkatetzak jakinarazi duenez, Udala zain dago ea zer ekimen sortzen diren NUKFtik edo beste udalerrri batzuetatik gai horren inguruan.
- Haize Moreatik ez dugu kontenplaziozko jarrera hori ulertzen ezta partekatzen ere, ezta zeren zain dauden ere. Beste udalerrri askok ekimenak hartu dituzte eta ekintza zehatzak proposatu dituzte beren saltoki txikiei eta enpresa txikiei egoera ekonomiko zailari aurre egiten laguntzeko. Izan ere, COVID 19 pandemiaren ondorioz, Erroibarko Udalaren Osoko Bilkurari ezohiko neurri ekonomikoei buruzko proposamen hauek proposatu dizkiote (COVID 19), udal osoko bilkuran 2020ko uztailaren 16ko ohiko bilkuran onar ditzaten.

1.- COVID 19 pandemiarekin lotutako material espezifikoak erostearekin lotutako gastuetarako laguntza: Norbera babesteko ekipamenduak (maskarak, gelak, aurpegi-pantailak, etab.) edo babesten laguntzen duten bitarteko fisikoak (holtzak, seinaleak, zintak)

- Laguntza hau bideratzeko alde zuretik eskaera egin behar da.
- Material horiek erosi izanaren fakturak aurkeztu beharko dira, martxoaren 15etik aurrera (ez genduzke amaiera-datarik jarriko, baizik eta esleitutako aurrekontu-partidaren arabera amaituko lirateke laguntzak)
- Laguntzak justifikatutako gastu lagungarrien %25 estaliko luke.
- Eskatzaileak Erroibarren egoitza soziala duten autonomo eta mikroenpresa guztiak izango lirateke (mikroenpresak 10 langile baino gutxiagoko dutenak eta negozio- eta balantze-bolumena 2 milioi eurotik beherakoa dutenak dira) **Enpresa txikia 50 langile baino gutxiago dituena da, eta 10 milioi euro baino gutxiagoko balantze eta negozio-bolumena du.**
- Diru-laguntza lerro honek honako zenbatekoa izango luke gutxi gora behera:
15.000€ (balizko 100 eskatzaile, JEGZren zerrendaren arabera)

2.- Merkataritza txikia, ostalaritza eta autonomoentzako laguntzak

- 600 € itzuli beharrik gabe, itxieragatik prestazioa eskatu duenarentzat**
 - Aurkeztu beharreko agiriak: Itxieragatik prestaziorako kudeatutako espedientea
- 300 € itzuli beharrik gabe fakturazioa % 30 murriztu duenarentzat**
 - Aurkeztu beharreko agiriak:

- 2019ko urtarrila/ekaineko bataz besteko fakturazio datuak
 - 2020ko urtarrila/ekaineko bataz besteko fakturazio datuak
 - Moduluka doazen autonomoen kasuan, kasu bakoitzean aztertuko da fakturazioaren % 30eko murrizketa justifikatzeko modua adierazitako aldian.
- p. Laguntza honen gutxi gora beherako zenbatekoa, JEGZren zerrendaren arabera kalkulatu, 20000€/25000€ inguru izango litzateke (Erroibarko Eguneke eta Orreagako Prozesioko dirupartidaren antzekoa).

Garralda alkateak hartu du hitza, eta adierazi du ideia ez zaiola gaizki iruditzen, baina goiztiarra iruditzen zaiola, eta uste du batzordean landu behar dela, sakonago aztertu eta, beraz, batzorde bat deitu eta arreta handiagoz aztertu behar dela. Eciolaza zinegotziak azaldu du benetako arazoa ez dela orain baizik eta aurrerago, negualdian, egoera zaila izango da eta hobeki landu behar da. Martinez zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta ekimena positibotzat jo du, baina bai uste du guztion artean lan egin behar dela, laburra dela uste baitu oraindik ere; nolana ere, Haize Moreari ekimena eta egindako lana aitortu dizkio.

Remiro zinegotziak hitza hartu du berriz ere. Garralda alkate jaunari eta Eciolaza zinegotzi jaunari erantzunez, esan du bi modu daudela jarduteko, dena galduta dagoenean edo horri aurrea hartu, norbait benetan gaizki egon arte itxaron gabe. Ez dago batere ados biek emandako arrazoiarekin, alegia, goizegi dela. Izan ere, bere ustez, Udala jarrera kontenplatiboan dago, erabaki irmorik hartu gabe, eta berak uste du jendeak behar duena dela jakitea Udala hor dagoela, eta planteamendu argia duela Covid-en gaiari eta haren ondorioei buruz, uste baitu badela garaia Udalak zerbait egin dezan. Kontua ez da soilik diru asko izatea, baizik eta daukaguna kudeatzea, komuna kudeatzea eta zati bat kentzea bizitzen ari garen egoera horretara bideratzeko. Eciolaza zinegotzi jaunak erantzun du, aldiz, eta berak uste duela goizegi dela arlo ekonomikoan erabakiak hartzeko, eta irailera edo urrira arte itxaron beharko litzatekeela benetan zer ekintza egin eta zer erabaki hartu ikusteko. Garralda alkateak gaineratu du Udal honek gizarte-laguntza asko dituela onartuta, eta laguntza horiek mantentzen jarraitu nahi duela, baina hori guztia aurrekontu errealistei jarraiki.

Martinez zinegotziak hartu du hitza, eta uste du itxaroten bada edo ez, egoera aztertu duela eta uste du benetan beharrezkoa dela gai hori batzordean lantzea, eta Haize-Morea taldeak prestatutako dokumentu bat duenez, uste du lan egiteko oinarri gisa erabili beharko litzatekeela. Nuño zinegotzi andreak hartu du hitza, eta adierazi du, onartzeko asmoa bazuen ere, uste duela gehiago zehaztu eta aztertu behar dela. Nolanahi ere, Haize-Moreak egindako lana goraiatzeko du.

Eztabaidaren ostean, Haize Morearen proposamena bozkatu dute, hurrengo emaitzarekin: kontrako lau boto (Eciolaza, Gil, Zalba eta Garralda) eta hiru alde (Nuño, Martinez eta Remiro). Haize Moreak aurkeztutako dokumentua aztertu, ikertu eta neurriak proposatzeko batzorde bat deitzea erabaki da.

11.- EH BILDU ERROIBAR TALDEAREN PROPOSAMENA: ETXEBIZITZAN HONDAMENDIAK JASAN DITUZTEN PERTSONENTZAKO LAGUNTZAK

Martinez zinegotziak hitza hartu du eta bere taldeak aurkeztu duen proposamena eta haren arrazoiak azaldu ditu:

Aurrekariak:

Ardaitzeko herrian apirilaren 17an zoritxarreko istripua gertatu zen, etxe batek sua hartu zuen eta baja pertsonalik ez gertatzea ospatu ahal badugu ere, hondamena izugarria izan zen.

Horma nagusiak salbatuz, gainerakoa erraustuta geratu zen. Kalte materialak handiak izan ziren.

Hori dela eta Erroibarko EhBilduk Udaleko osoko bilkura premiatzen du proposamen hau onartzea hondamen hau sufritu duten pertsonen laguntza ezberdinak bideratzen, kalte ekonomikoak ordaintzeko laguntzak eskatzen eta bizilagunen elkartasuna modu seguruan jasotzen udalak dituen baliabideak erabiliz.

Horregatik etxebizitzetako hondamenekiko kasuetan Udalak ekintza hauek abiaraz ditzala proposatzen dugu:

- Hasieratik biktimekin harremanetan jartzea eta bere egoeraren jarraipen bat egitea eta haiek babes daitezkeen laguntzak bilatzera orientatzea.
- Udal-kontua jartzea jendeak dohaintzak egin ahal ditzan era seguruan eta kontzeptu zehatzarekin; beti ere jabeen baimenarekin eta bere etxebizitza berri nahi dutela ziurtatuz.
- Udalak laguntza-kanpaina zabaltzeko dituen komunikabideak erabiltzea.
- Etxebizitza lehenbailehen zaharberri ahal izateko izapide administratibo eta urbanistikoei guztietan laguntzea eta arintzea.

Laguntza ekonomikoa lana egingo den unean ordainduko da; udalaren pertsonal teknikoaren txostena ezinbesteko baldintza izanen da horretarako. Hala ez bada, emandako dirua itzuliko zaio emaile bakoitzari.

Proposamen hau oinarria izan daiteke juridikoki eta teknikoki landuago sortzen ahal den proposamenerako.

Garralda alkateak hitza hartu du eta esan du bere taldeak onartu behar duela proposamena ona iruditzen baitzaie, baina komenigarria ikusten duela kasu bakoitza aztertuko duela zehaztea. Eciolaza zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta, kasu horri

dagokionez, esan du alkatea astero egon dela etxebizitzaren jabeekin, uneoro haien esanetara zegoela. Hiru gauza eskatu zizkioten, eta hirurak eman. Aseguruen gaiari dagokionez, badirudi martxan eta funtzionatzen ari direla, eta izapidetu beharreko paperei eta dokumentazioari dagokienez, ahal den guztia arintzen ari dela.

Gaiari buruzko bando bat prestatu beharko litzateke eta nola idatzi ikusi beharko litzateke. Remiro zinegotziak hitza hartu du eta esan du dokumentua irakurrita gehiago zehaztu beharko litzatekeela dio.

Gaia eztabaidatu ondoren, aho batez erabaki da EH Bildu Erroibar taldeak aurkeztu duen mozioa onartzea.

12.- EH BILDU ERROIBAR TALDEAREN PROPOSAMENA: “ORAIN ARDURA/AHORA RESPONSABILIDAD” HERRI-EKIMENA

Martinez zinegotziak hitza hartu du eta “Orain ardura/Ahora responsabilidad” Herri-ekimenaren berri eman du, eta nahiz eta bere taldearen ekimena ez izan, Udaletara iritsi dela jakinda eta harekin ados egonik, uste du haren alde egin behar dela. Ekimena hau da:

“ORAIN ARDURA/AHORA RESPONSABILIDAD” herri-ekimena:

Aste luzeetako sufrimenduaren ondoren, gure senideak erabateko bakardadean hil direnean, pandemiaren aurkako borrokan ospitaletako langileek larrua lan-baldintza kaskarretan utzi dutenean, egoerari aurre egin ahal izateko adinekoen egoitzetako langileek ezinezkoak egin dituztenean, arnagailurik ez zegoenean gaixorik dauden pertsona guztientzat edo testak eta babes-ekipoak falta izan direnean, gizartearen portaera eredugarria azpimarratu egin nahi dugu. Horrelako egoera zailen aurrean, kontaezinak izan diren elkartasun ekimenekin.

Gizarteak erantzukizun handiz jokatzeko ari da krisi larri honetan, eta berak markatzen digu jarraitu beharreko bidea. Horregatik, etorkizun zalantzarikaren aurrean, erakundeei eskatzen diegu egoerak eskatzen duen mailan egotea, erantzukizunez jokatzeko eta orain, inoiz baino gehiago, dirua oinarrizko gizarte-zerbitzuetara eta krisia bereziki pairatu duten sektoreentzako laguntzetara bideratzeko. Honengatik guztiarengatik, "ORAIN ARDURA" ekimena bultzatu dugun pertsonak, elkarteak eta sindikatuek erakunde eta administrazio publikoei eskatzen diegu Abiadura Handiko Trenaren obra eta proiektuetan gastatzen ari diren funts publikoak oinarrizko behar horietara bideratzeko, honako argudio hauetan oinarrituta:

Espainiako Estatuak munduan abiadura handiko treneko kilometroetan milioi bat biztanleko kilometro gehien duen estatua da, Japonia, Alemania, Frantzia, AEB eta beste hainbat herrialderen oso aurretik. Hala eta guztiz ere, azken tokian dago erabilerari dagokionez, eta kilometroko bidaiari-ratio baxuena du. Gainera, gogorarazi behar dugu sustapen ministerioaren datuen arabera, bidaiarien %6k baino ez duela erabiltzen abiadura handiko trena; ohiko trena, berriz, %94 erabilera du.

Nafarroako Foru Erkidegoan 45 km. inguruko AHT lineak eraikitzen ari dira Tafalla eta Castejon artean. Horrez gain, 160 km. gehiago egiteko asmoa dute: 80 km-tik gora Zaragoza eta Castejon artean, 15 km. Tafalla eta Iruñerria artean, ia 25 km. Iruñerrian eta 40 km. inguru (aukeratzen den alternatibaren arabera) Euskal Y-arekin bat egiteko. Horrek esan nahi du diru publiko asko dagoela Nafarroako korridore guztiarentzat. Proiektuen aurreikuspenen arabera 4.500 milioi euro baino gehiago izango lirarteke Euskal Y-arekin Ezkio-ltxason bat eginez gero edo 3.500 milioi euro baino gehiago Gasteizen amaituz gero. Krisi-une honetan, eta aurreikuspenak kontuan hartuta, garrantzitsua da diru guzti hori gizarte-premia oinarritzkoenetara bideratzea.

Beraz, eta adibide gisa, azpimarratu behar da Nafarroako Ospitale Guneko Laborategi Bateraturako eraikina AHTaren 656 metroko kostuaren baliokidea dela eta Gasteiz eta Iruñea arteko AHT-lineak balio duenarekin, duela urte eta erdi inauguratu zen Eibarkoa bezalako 32 ospitale eraiki litezkeela. Gainera, kontuan hartu behar dugu, Nafarroako AHT lineak egungo trenbideekiko paraleloak izango lirartekeela. Linea horiek, beste leku batzuetan gertatzen den bezala, berri eta egokitu daitezke, kostu askoz txikiagoetan eta, horrela herriak, hiriak eta industrialdeak lotzen dituen tren sozial bat izango genuke pertsonak nahiz salgaiak garraiatzen dituen, lurraldea egituratuz, gune oso isolatuak utzi gabe, eta edozein pertsonarentzat ekonomikoki eskuragarria dena.

Azpiegitura hauek milioi askoko inbertsioak eskatzen dituzte eta, bitartean, murrizketa handiak egin dira oinarritzko zerbitzuetan, hala nola, osasunean, hezkuntzan edo hainbat gizarte-zerbitzuetan. Hori dela eta, osasun-krisi izugarri honetan egunero ikusi ditugu ospitaleak gainezka, osasun-langileak txandak bikoizten, adinekoen egoitzak beren zorian abandonatuta, jendea

bakardadean hiltzen, hotelak ospitale bihurtuak, etxeetan maskarak eta kareta egiten, eta abar. Ezinbestekoa da azpimarratzea lan horietako gehienak emakumeek egin dituztela, kolektibo bera gizarte honek baztertu egiten duena. Beraz, pertsonen bizitzari eta elkarrekiko zaintzari eusteko behar diren lanen garrantzia aitortu behar da, baina, zoritxarrez, alderdi horiek ere baztertu egiten dira aurrekontuen arloan.

Gainera, milioi askoko inbertsio horiek milaka lagunentzako laguntzak eragozten dituzte, bai negozio txikiei eusteko, bai langabezian dauden eta baliabide falta duten pertsonentzako laguntzak izateko, bai eskolak hobetzeko, bai irakaslearekiko ikasleen ratio txikiagoa izateko, besteak beste. Azken finean, sektore ahulenentzako eta, oro har, gizarte osoarentzako laguntzak murriztearen eta ezabatzearen kontura diru-kutxak husten dituzten inbertsioak dira.

Ildo horretan, uste dugu estatu osora zabaldu behar direla Isabel Pardo de Vera ADIFeko presidentearen jarduerak, otsailean Oviedo, Aviles eta Gijón abiadura handiko konexioa baztertu zuenean, "konexio horiek denbora aurrezteko 10 minutu besterik ez luketelako izango, milioi askoko inbertsioarekin". Ildo beretik, komeni da azpimarratzea Abalos ministroak esan zituen hitz zentzudunak kargua hartu zuenean. Orduan gobernuaren apustu berria iragarri zuen: "trenbideko inbertsioak erabat birbideratzea,

urte askotan abiadura handian zentratuegiak egon direlako". Pedro Azpiazu, Eusko Jaurlaritzako Ekonomia eta Ogasun sailburuaren hitzak ere aipatu nahi ditugu; orain dela gutxi "gastu publikoa murriztu eta obra handiak atzeratu beharko liratekeela" esan zuen.

Gaur egun, mundu guztiak hitz egiten du datorren krisi latzaz eta zerga-bilketa %20 jaitsiko dela esaten ari dira. Orain, ekoizpena birkokatzearen eta mugikortasuna murriztearen aldeko apustua egiten ari garenean, ezin dugu jarraitu ezer gertatzen ari ez balitz bezala.

Ondorioz, krisi sozial eta ekonomikoko une hauetan, AHTrako inbertsio ekonomiko guztia premiazko eta lehentasunezko gaitara bideratzea eskatzen dugu, hala nola, behar adina langile eta baliabide dituen osasun publikoko sistema batera; adinekoen, mendekoen eta beraiez arduratzen dituztenen kalitateko zainketara; bidezko pentsioetara; pertsona guztientzako oinarrizko diru-sarreretara; kalitatezko hezkuntza publikora; kalitatezko gizarte-zerbitzuetara; zainketen balorizazioa; edo Covid-19aren krisiak larriki kaltetutako sektoreetako pertsonak babestera, besteak beste, merkataritza txikia, kulturaren mundua, etab.

OSOKO BILKURAK HARTU BEHARREKO ERABAKIAK:

1.- Udal honek Nafarroako eta Espainiako gobernuei eskatzea, krisiaren ondorioak arintzen laguntzeko, handitu ditzatela oinarrizko gizarte-zerbitzuetarako eta krisiak eragindako sektoreentzako laguntzetarako aurrekontu-partidak, eta, horretarako, Abiadura Handiko Trenaren obretarako eta proiektuetarako erabiltzen diren funts publikoak erabil ditzatela, gelditu egin beharko liratekeenak.

2.- Hartutako erabakien berri ematea Espainiako Gobernuko Sustapen ministroari, Nafarroako Gobernuko Ekonomiaren Garapeneko lehendakariordeari eta komunikabideei.

Garralda alkateak hitza hartu du eta adierazi du bere taldeak ez duela ekimenarekin bat egingo uste baitu ez dela Udalaren gaia. Remiro zinegotziak dio interesgarria iruditzen bazaio ere, mahaigaineratu den moduan nahasgarria iruditzen zaiola. Proiektuaren gaineko eztabaida ulertzen du baina gauza bat bestearekin nahasteko proposamena zalantzak dakartzkio.

Gaia eztabaidatu ondoren erabaki da aldeko lau botoz (Eciolaza, Zalba, Gil eta Garralda), aurkako bi botoz (Nuño eta Martinez) eta abstentzio batez (Remiro) "ORAIN ARDURA/AHORA RESPONSABILIDAD" Herri-ekimena ez onartzea.

13.- BESTERIK

Alkateak, Garralda jaunak, honako informazioa eman du:

Sacyr-Aerosorgailuak

Jakinarazi da informazio-bilera bat egingo dela Sacyrrekin, gaia azaltzeko; alkateen mailan izango da, eta Industriako sailburu Manuel Ayerdi jaunak deituko du. Bestalde, Esteribarko Udalak bilera bat eskatu du, zurrenik Burlatan izango dena, eta zinegotziei jakinaraziko die.

2020-2021 Baso-jarduerak eta 2020 Abeltzaintza Azpiegiturak

Jakinarazi da laster argitaratuko dela 2021eko baso jardueren deialdia eta abuztuan eta irailean zer egingo den erabaki beharko dela. 2020ko jarduerari dagokienez Txangoako pista egina dagoela jakinarazi da.

Abeltzaintza azpiegiturei dagokienez Gobernuak atzeratuta dabil, ez da ebazpenik eman eta, hortaz, lanak egiteko epea 2021a arte luzatu dute.

LOEE:

Jakinarazi da LOEE idatzi duen taldeak dokumentuari aurkeztutako 14 alegazioak erantzun dituela eta, hortaz, bi astetan, bilera egingo da erantzun horiek azaltzeko. Beste aldetik, Nafarroako Gobernuak oniritzia eman du.

Erroibarko dermioko jaurerriak (Nafarroako Gobernuko Baso Ondarea)

Nafarroako Gobernuko mendietako teknikari Oyaregui eta Mazkiaran jaunekin izandako bileraren berri eman da. Bilera horretan, aurreko aktaren berri eman zen, bai eta Oroztik eta Loizutik Urnizarako pistak egiteko landu ziren proposamenen berri ere. Era berean, Udalak 2016tik aurrera jaurerrietan inbertitutako kontuak, gastuak eta diru-sarrerak aztertu ziren, eta gastuak ezarritakoak baino handiagoak izan zirela egiaztatu zen. Sinatutako hitzarmenean, eta, beraz, hitzarmena bete ondoren, berriz ere hutsetik abiatzen da, eta hurrengo inbertsioak zenbatzen hasiko dira 2021 urtetik aurrera.

Pirinioko Planaren laguntzen deialdia

Pirinioko Planerako laguntzen deialdiari dagokionez, jakinarazi da laguntza horiek proiektuak finantzatzen dituztela, eta Aurizko Udalarekin eta Aurizberriko Kontzejuarekin hitz egin dela energiaren ekoizpenarekin lotutako proiekturen bat prestatzeko, eremu mailako autokontsumoari buruzkoa, eta, era berean, bilera bat egin dela kontzeju guztiekin gaia aztertzeko. Proiektu motaren arabera, baliteke gero Europako Leaderrera aurkeztea.

Iberdrolako kableak lurperatzea Aurizberrin eta Esnotzen

Jakinarazi da Iberdrolak eskatu duela tutueria guztien planoak igortzea, balorazioa eta proposamenak egin ahal izateko.

Ondoren, Nuño zinegotziak honako informazioa eman du:

“Konektatutako etxeak” Proposamena

Jakinarazi da Eburne Almirantearenak “Konektatutako Etxeak” Proposamena aurkeztu duela eta horren bidez aztertuko da familiek zer nolako tresnak dituzten, baita horiek erabiltzeko trebetasuna ere, ondoren formakuntza egin ahal izateko.

Beilatokia

Eskualdean beilatoki bat jartzeko aukera planteatzeko Arkaitz Almorzarekin izan zuen bileraren berri eman da, eta Izarra enpresarekin harremanetan jarri dira posible den ikusteko. Era berean, jakinarazi da bigarren bilera bat egingo dela Auñamendi Mankomunitatean.

Jakinarazi da Amaia Ubauk oporrak eta eszedentzia hartu dituela eta Andrea Irigoyen Urtasun kontratatu dutela haren ordezkapena egiteko.

Enplegu Sozial Babestuari dagokionez bi pertsona kontratatu dira, bat Orondritzen eta beste bat Garaioan.

Jarrian, Martinez zinegotziak honako informazioa eman du:

Pirinioko Mahaia

Jakinarazi da Batzarrean talde teknikoa aurkeztu zela eta toki-erakundeentzako laguntzei buruzko azalpena eman zela, bai eta erakundeentzako finantzaketa-lerro gehiago gehitzeko Departamentuarekin harremanetan daudela ere.

Eciolaza zinegotziak hitza hartu du eta honakoa jakinarazi du:

Aurizberriko lanak

Jakinarazi du Ohianilun karrikako lanak eta espaloiko zein bideko konponketak bukatuak daudela eta errepide zaharreko zuloa ere estali dela.

Jakinarazi du berriro ere zabor-erakundeak desinfektatzen ari direla, astean bitan.

14.- ESKAERAK ETA GALDERAK.

Martinez zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta, bere ustez, saio bakoitzeko informazioa protokolizatu beharko litzateke eta modu egituratuagoan egin, besteak beste, zahar-etxea edo beste gai batzuk, aurreko saioetan lantzen direnak baina gero ahaztuta geratzen direnak, hala nola Ardaizko lurzatien baterakuntzaren gaia edo Aezkoarekin hitz egiteko Txangoa bidearena. Alkateak erantzun du lurzatien baterakuntzari dagokionez Nafarroako Gobernuarekin bilera bat hitzartuta zegoela, pandemia dela eta bertan behera geratu zela eta ez diotela berriro deitu.

Remiro zinegotziak hartu du hitza eta zuntz optikoari dagokionez jarraipen batzordea osatzea proposatu du, jakiteko zer nolako zerbitzua jasotzen duten bizilagunek eta gaiaren jarraipen zuzenagoa egiteko. Gil zinegotziak erantzun du bera dela gai horren arduraduna eta berari deitzen diotela eta bera arduratzen dela Miguel Angel Irigoyenekin (Guifinet) edo operadoreekin hitz egiteaz.

19:15ean Martinez eta Zalba zinegotziak bileratik irteten dira.

Remiro zinegotzi andreak hitza hartu du berriz ere, eta saioaren bezperan argitaratutako Foru Aginduari buruz galdetu du, maskarak erabili beharri buruz. Adierazten du foru-aginduak honako hau aipatzen duela: "Udalei eta Nafarroako foru-administrazioari dagokie, beren eskumenen esparruan, zaintza-lanak egitea. neurri

horiek ikuskatzea eta kontrolatzea". Galdetu du ea gobernu-taldea ekintzaren bat baloratzen ari den foru-aginduan adierazitako neurrien aplikazioa zaintzeko eta kontrolatzeko. Gobernu-taldeak erantzun du ez dagoela ezer planteatuta. Remiro zinegotziak kontzejuekin bilera bat adostea proposatu du, foru-aginduaren edukiaren berri emateko, kontzeju bakoitzaren egoerari buruz duten iritzia jasotzeko, bai eta iradokizunak jasotzeko ere, maskaren erabilera sustatzeko, egoeraren zailtasunak identifikatzeko, eta abar.

Nuño zinegotzi andreak hartu du hitza. Bere ustez, pandemian egin zena aztertu beharko litzateke, neurritasun pixka bat behar izan baitzen. Orain, hori guztia jakinda, denon artean tarteko bidea bilatu behar da, eta, halaber, uste du garrantzitsua dela kontzejuekin bilera bat egitea eta horri guztiari buruz hitz egitea.

Garralda alkatea ados dagoenez, kontzejuekin bilera bat deitzea erabaki da, Covid-19ren gaia eta komunikazio-kanala eta Pirinioetako Planeko laguntzak aztertzeko Bilera 23an, ostegunean, 17:00etan egingen da eta, kontzeju buru zenbaitek etortzerik izango ez balu, haren ordezkari bat joan beharko luke.

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 20:45ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut.